



CONVOCATORIA PARA CAPACITADORES- ASISTENTES ELECTORALES

EL INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

TE INVITA

a participar en la convocatoria para la selección de los

Capacitadores-Asistentes Electorales

Con fundamento en el artículo 15 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro Arteaga; el 58;61;83;84;85;92 Bis;93 y 100 de la Ley Electoral del Estado de Querétaro; y

CONSIDERANDO

Que el Instituto Electoral de Querétaro es el organismo público autónomo encargado de realizar la función estatal de organizar las elecciones locales así como su desarrollo y vigilancia;

Que el próximo 2 de Julio de 2006 se celebrarán las elecciones ordinarias para renovar el Poder Legislativo y los Ayuntamientos;

Que el Instituto Electoral de Querétaro, ejerce sus funciones en todo el territorio del Estado y cuenta con órganos de dirección y operativos;

Que los Consejos Distritales y Municipales son órganos que tienen por objeto la preparación, desarrollo y vigilancia de los procesos electorales en sus respectivos Distritos y Municipios;

Que las Mesas Directivas de Casilla son los órganos electorales que tienen a su cargo la recepción, escrutinio y cómputo del sufragio en las secciones en que se divide el territorio del Estado;

Que para dar cumplimiento a las atribuciones del Instituto Electoral de Querétaro, se requiere la incorporación de ciudadanos sin afiliación partidista alguna para coadyuvar con los órganos electorales en su buen funcionamiento; por ello se emite la siguiente:

CONVOCATORIA:

A todos los ciudadanos y residentes queretanos interesados en participar como Capacitadores-Asistentes Electorales a cuyo cargo estará la capacitación electoral en su primera y segunda etapa de los ciudadanos insculados que participarán como funcionarios de casilla; el auxilio a los Consejos Distritales y Municipales en la entrega de documentación y materiales electorales a las Mesas Directivas de Casilla, así como en la instalación y clausura de estas, en el desarrollo de la votación y traslado de los paquetes electorales al Consejo Distrital o Municipal correspondiente y que cumplan con los siguientes:

REQUISITOS:

1. Ser ciudadano mexicano por nacimiento en pleno ejercicio de sus derechos civiles y políticos y residente en el Estado.
2. Estar inscrito en la lista nominal de electores y contar con credencial para votar.
3. No tener más de 60 años de edad al día de la jornada electoral.
4. No ser ministro de culto religioso alguno.
5. No militar en ningún partido político, organización, agrupación ni asociación política.
6. No ser miembro activo de las fuerzas armadas ni de los cuerpos de seguridad.
7. Acreditar educación preparatoria, profesionalmente.

8. No haber sido condenado por delito delictivo.
9. Presentar solicitud y documentación conforme a lo requerido por la convocatoria que se expide al efecto.
10. Presentar el examen de conocimientos.

DOCUMENTACIÓN:

1. Original y copia de Acta de nacimiento.
2. Original y copia de Credencial de elector.
3. Original y copia de Comprobante de domicilio reciente.
4. Original y copia de Constancia de estudios.
5. Dos fotografías tamaño infantil.
6. Manifestación escrita bajo protesta de decir verdad que se cumple con los requisitos señalados en los puntos 1, 4, 5, 6 y 8 del apartado anterior.

PROCEDIMIENTO GENERAL:

Los aspirantes que entreguen la documentación y cumplan con los requisitos, se someterán a una evaluación, y una entrevista por parte de los Secretarios Técnicos de los Consejos electorales. Estos últimos aprobarán la designación de Capacitadores-Asistentes Electorales y la lista de reserva con los nombres de los ciudadanos que cumpliendo con los requisitos legales y habiendo presentado el examen no hubiesen sido contratados.

La entrega de solicitudes se llevará a cabo a partir de la publicación de la presente convocatoria y hasta el día 18 de febrero de lunes a viernes de 9:00 a 15:00 y de 17:00 a 19:00 horas y sábados de 10:00 a 14:00 horas en las instalaciones del Consejo Distrital o Municipal correspondiente.

Para mayores informes, en la Cd. de Querétaro, en la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ: Calle Bamba No. 10, Colonia Carrizal. Teléfonos: 01 (442) 216 16 04, 215 64 53 extensiones 217, 218, 219 y 222, o al 01 800 505 37 37. Adicionalmente se podrá consultar esta convocatoria en la página oficial del IEQ www.ieuq.org.mx

Los aspectos no previstos en la presente convocatoria serán resueltos por el Consejo General de Instituto Electoral de Querétaro.

ATENTAMENTE
Consejo General

Querétaro de Querétaro, Querétaro, a 1° de febrero del 2006

C/03-02-06/3

Inicia proceso electoral

El Consejo General del IEQ declaró públicamente el inicio del proceso electoral ordinario del año 2006. Juan Carlos Dorantes Trejo, presidente del consejo, hizo la declaratoria de inicio del Proceso Electoral Ordinario del año 2006, para renovar el poder legislativo y los 18 ayuntamientos en el estado, como lo establece la Ley Electoral.

Con fundamento en lo dispuesto por el artículo 116 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos; el artículo 15 de la Constitución Política del Estado de Querétaro de Arteaga, y el artículo 22 de la Ley Electoral del Estado, estando reunido el pleno del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, el Presidente del Consejo General, declaró el inicio del Proceso Electoral Ordinario 2006.

Dorantes Trejo ratificó el compromiso del IEQ de sujetar todos los actos relativos a la organización, desarrollo y vigilancia del proceso, a los principios de certeza, legalidad, equidad, objetividad, imparcialidad e independencia.

De igual manera, los integrantes del Consejo General aprobaron el acuerdo relativo a la integración de los Consejos Distritales y Municipales consistente en la designación de los Consejeros Electorales a propuesta del Director General para el proceso electoral ordinario del año 2006, de conformidad con lo dispuesto por el artículo 85 fracción I de la Ley Electoral.



A/03-02-06/7

Elecciones en el DF

MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA

Quedó ya integrada la tercia de candidatos de los principales partidos al gobierno de la Ciudad de México. En la encuesta de Reforma, el 57 por ciento de los entrevistados votaría por Marcelo Ebrard, mientras que Beatriz Paredes y Demetrio Sodi contarían con 20 por ciento cada uno.

Ayer, después de una prolongada precampaña, se formalizó la postulación de Beatriz Paredes como candidata a la Jefatura de Gobierno del DF por la alianza del PRI y el Verde. Se completa así el elenco de quienes contendrán por ese cargo, pues el domingo pasado Demetrio Sodi fue elegido candidato del Partido Acción Nacional y desde el 4 de diciembre pasado por el PRD lo es Marcelo Ebrard.

Ayer también aparecieron en Reforma los resultados de una encuesta realizada el 21 y 22 de enero sobre las preferencias electorales de los capitalinos. Los datos confirman el papel preponderante del PRD en la Ciudad de México, cuyo gobierno ha sido ganado por ese partido en las dos ocasiones, 1997 y 2000, en que ha estado en disputa. En esos dos turnos electorales, con variantes, y en el de 2003, el perredismo obtuvo la mayoría (o el grupo más grande) en la Asamblea Legislativa y casi todos los gobiernos delegacionales. En este momento rige 13 de las 16 delegaciones, mientras que el PAN lo hace en dos y el PRI en una.

Si las elecciones locales ocurrieran cuando se levantó la encuesta, votarían por Ebrard el 57 por ciento de los ciudadanos, mientras que por Paredes y Sodi lo harían 20 por ciento en cada caso. O sea que unidas las votaciones de ambos (en algún momento se llegó a plantear una imposible alianza de PAN y PRI) quedarían

17 puntos por debajo de la expresada a favor del perredista.

Las proporciones se repiten, con alguna variación, en tratándose de la elección legislativa. Sufragaría por los candidatos a diputados de la Alianza por el Bien de Todos (integrada por PRD, PT y Convergencia) 57 por ciento, exactamente el mismo porcentaje que lo haría por Ebrard. Votaría por el PAN 24 por ciento, cuatro puntos por arriba del voto posible para Sodi. La fuerza personal de la candidatura de Paredes queda evidenciada por el porcentaje de quienes votarían por candidatos priistas a la Asamblea Legislativa: 14 por ciento, seis puntos debajo de los que obtendría la aspirante a la Jefatura del Gobierno.

Como es comprensible en un país y en una ciudad donde predominó un partido largo tiempo, y era un partido tan ancho que ocupaba casi todo el espacio político, la contienda en el DF se entabla entre políticos que fueron priistas (Paredes sigue siendo así), pues la oposición al tricolor se engrosó, y eso ocurre hoy mismo todavía, con disidentes de ese partido.

Ebrard militó en el PRI de 1978 a 1995. Ingresó a ese partido a los 19 años, cuando era todavía estudiante de relaciones internacionales en El Colegio de México, donde fue alumno de Manuel Camacho quien lo invitó a partir de 1983 a diversas responsabilidades administrativas, incluida la Secretaría de Gobierno en el DF y la Subsecretaría de Relaciones Exteriores. Su mili-

tancia directa en el PRI tuvo lugar de 1989 a 1991, cuando fue secretario general del comité capitalino. En esa condición encabezó la lista de candidatos a asambleístas pero la rotunda victoria priista en 1991 lo dejó fuera de la Asamblea, pues ganaron todos los candidatos de mayoría y no ingresó, por ende, ninguno de los de representación proporcional.

Como lo hizo Camacho, Ebrard se apartó del PRI en el primer año del gobierno de Zedillo, cuya política en el rescate bancario combatió desde la Cámara, a que llegó como candidato independiente en la lista del Partido Verde. Vinculado siempre a Camacho, lo acompañó en el Partido del Centro Democrática, por el cual fue candidato a la Jefatura de Gobierno, posición que declinó a favor de Andrés Manuel López Obrador que contrajo con él, por ese gesto, un compromiso que se tradujo en su incorporación al gobierno de la ciudad (como secretario de Seguridad Pública y de Desarrollo Social) y en apoyo para la candidatura que con amplia ventaja en una votación muy concurrenciada ganó hace dos meses.

Nació en 1944, Sodi ingresó al PRI en 1980, tiempo después de haberlo hecho a la administración pública, tras una exitosa carrera en la empresa privada. Ocupó cargos en organismos descentralizados y en el gobierno de la Ciudad de México, y fue elegido diputado federal en 1988 y miembro de la Asamblea de Representantes tres años después. En abril de 1994 renunció al PRI y en 1997 fue postulado como candidato externo del PRD a una diputación. En ese mismo año ingresó a ese partido, del que se apartó el año pasado cuando fue claro que, como en el 2000, no tenía posibilidad de ser candidato a la gobernación capitalina. Ganó el domingo 29 la candidatura panista con amplia mayoría en una votación exigua.

Beatriz Paredes ha cubierto una amplia trayectoria pública, desde que a los 20 años de edad ingresó al PRI y fue poco después diputada local. Federal lo fue tres ve-

ces, y una vez senadora, habiendo presidido en varias oportunidades ambas Cámaras. Fue gobernadora de Tlaxcala de 1987 a 1992. Ha ocupado tres subsecretarías de Estado, una en la Reforma Agraria y dos en Gobernación. Por un breve lapso fue embajadora, en Cuba.

En el PRI ha ocupado diversas posiciones, entre ellas la secretaria general (y tuvo el mismo cargo en la CNC). En 2002 contendió por la presidencia de su partido con Roberto Madrazo, en una elección que ella misma y sus colaboradores cercanos descalificaron por las graves irregularidades demostradas. Se avino, sin embargo, al resultado y poco después pasó del antagonismo a la colaboración con su antiguo adversario, por lo cual fue nombrada presidenta de la Fundación Colosio. Ya candidata priista no podrá insistir en que lo es ciudadana.

♦ CAJÓN DE SASTRE

La rechiffa al candidato priista Roberto Madrazo durante un encuentro con estudiantes de la Universidad Autónoma del estado de Hidalgo cobró ya su primera víctima. Pero, no crea usted que con eso quiero decir que se cancelaron las aspiraciones senatoriales de Gerardo Sosa Castellán, dueño de esa universidad pública que no pudo, sin embargo, poner a disposición de Madrazo un auditorio además de cautivo surtido. Al contrario, fue sancionado un joven científico social al que se acusa, por supuesto no explícitamente, de instigar la protesta contra el candidato priista y las portas y vitores a favor de Andrés Manuel López Obrador. Se trata de Tonatihu Herrera Gutiérrez, que dirige la fundación Arturo Herrera Cabezas y realiza investigación sociológica, antropológica e histórica. No obstante sus méritos académicos, hace cinco años se dejó de contratarlo como profesor de economía, porque su militancia lo hace no grato. Había vuelto hace dos semanas a la docencia pero se le separó sin causa, en la rescaca de aquella protesta, a la que fue ajeno.

TEMPLO MAYOR



F. BARTOLOMÉ

AUNQUE todo el mundo sabe que en la maña los compromisos son a la palabra, algunos priistas andan diciendo que **Arturo Montiel** tiene un papelito firmado por **Roberto Madrazo**.

SEGÚN ESTO, en ese documento se establece que a cambio de su declinación como precandidato presidencial, el mexiquense obtendría primario la coordinación de la campaña.

Y QUE DESPUÉS pasaría a ocupar la dirigencia nacional del **PRI**, para ahí ubicarse como candidato plurinominal al **Senado** y obtener así el ansiado fuero constitucional.

SEGURAMENTE no hizo bueno el vale, debido a los descalabros que sufrió con sus audacias inmobiliarias y su éxito como lavador de coches y constructor de cocinas.

PERO COMO la campaña de Madrazo no está jalando como quisieran, se dice que Montiel podría sacar de la caja fuerte ese papelito para hacerlo efectivo antes de que no haya quien le respalde.

LO SORPRENDENTE de todo esto no es tanto que pudiera existir ese acuerdo, sino que lo hayan tenido que poner por escrito. ¿Tanta confianza se tienen? Es pregunta.



CUENTAN QUE Luis Ernesto Darbez trae la billa derramada.

QUE EL CANCELLER montó en cólera cuando se enteró que **Arturo Sarukhán** deja el consulado en **Nueva York** para sumarse a la campaña de **Felipe Calderón**.

LO CHISTOSO es que Darbez no quería a Sarukhán ni como afansador en **Tlatelolco**, dada la cercanía que tenía con **Jorge Castañeda**.

PERO, BUENEENO, hay que ser comprensivos con el canciller, pues no de gretis anda tan sensible.

QUISO SER candidato a la Presidencia, y no lo dejaron. Se lanzó a buscar la **OEA**, y perdió. Se dijo que podría pelear el **DF**, y no se le hizo.

Y AHORA ya también se le pasó la oportunidad de ser senador por el **PAN**. ¡Lástima, Margarita!



LA ELECCIÓN de gobernador en **Jalisco** quedará este año en manos de nuevos valores o tráfugas, según se la quiera ver.

POR EL PRD va el ex priista **Enrique Ibarra**, quien dejó más de 30 años de militancia tricolor para broncearse bajo el sol azteca.

POR EL PAN, partido en el gobierno estatal, contendrá **Emilio González Márquez**, ex presidente nacional interino del extinto **Partido Demócrata Mexicano** y panista desde hace dos lustros.

MIENTRAS que el **PRI** postuló a **Arturo Zamora Jiménez**, quien hasta hace cuatro años se desempeñaba como penalista y Notario Público.

AUNQUE en los 90 ocupó puestos de segundo nivel en gobiernos priistas, algunos tricolores le reprochan haber coqueteado con gobiernos panistas y recientemente con el **PRD**.



TAL VEZ **Andrés Manuel López Obrador** y **Felipe Calderón** deberían irse a vivir juntos: están obsesionados el uno con el otro.

EL PERREDISTA no ve más contendiente que el panista y le dedica cada uno de sus discursos. Y el panista sólo anda viendo qué dica el perredista para revivirle.

AHORA con el debate que se traen sobre el debate, pues no se va pa' cuándo comenzarán a pensar en los electores y a dirigirse a ellos, que ya empiezan a reclamar: "¡Bollita, por favor!".

R103-02-06/13

R103-02-06/13

Monsiváis y Abascal

CARMEN ARISTEGUI F.

Con razón la Presidencia se tardó tanto en entregar los premios Nacionales de Ciencias y Artes. Tal vez intuía que la ceremonia podía convertirse en algo inócuo para el Presidente y que se tomaría en ocasión para criticar el desempeño gubernamental. Pues eso fue. Y de que manera.

Carlos Monsiváis hizo una férrea defensa del Estado laico mexicano con la misma fuerza con la que, días antes, había hablado de la figura de Benito Juárez y su centralidad en la construcción de la nación mexicana.

Lo de Monsiváis en Los Pinos no fue una ocurrencia. Fue un acto en defensa propia. Una reacción frente a los desvíos y descaídos de un gobierno que se rebela a lo que dice nuestra Constitución. Fue, literalmente, a mentar la soga en casa del ahorcado.

El escenario no podía ser mejor para decir, en voz alta, lo mucho que preocupa que Carlos Abascal nuevamente vuelva a colocar -por encima de las definiciones de la ley- sus muy respetables creencias religiosas. En días recientes el secretario acudió al Foro Ético Mundial y volvió a dar muestras de que entre los lineamientos de su fe y las definiciones institucionales, se inclina por lo primero. Eso no debería pasar desapercibido, si nos atenemos no sólo a que la condición de laicidad del Estado mexicano es pieza total de nuestra convivencia pacífica, sino porque desatender este desvío, deshonra lo que en vidas humanas le costó a este país el conflicto religioso del siglo pasado. Dejar pasar esto sería olvidar las grandes definiciones descritas por Juárez ante el Congreso en 1861: "De aquí nacieron las Leyes de Reforma, la nacionalización de los bienes de manos muertas, la libertad de cultos, la independencia absoluta de las potestades civil y espiritual, la secularización...

de la sociedad, cuya marcha estaba determinada por una bastarda alianza en que se profanaba el nombre de Dios y se ultrajaba la dignidad humana". Un Estado laico fuerte es la mejor garantía para que, en una vida democrática, se incentive la libre circulación de las ideas, y se fortalezca la libertad de creencias y de cultos. Es ese el espacio ideal para que, en libertad, los ciudadanos determinen sus convicciones. Por eso es grave que el gobierno cruce las fronteras de sus convicciones religiosas para trasladarlas a un campo inapropiado. Cuando Abascal pone sus valoraciones personales y religiosas por encima de los preceptos de la legalidad está atentando contra la más elemental definición de laicismo: "Doctrina que defiende la independencia del hombre, o de la sociedad, y especialmente de la del Estado, de toda influencia religiosa".

A lo que Monsiváis se refería no es a una expresión aislada o un traspie de un funcionario que no cumplió las formas. Su discurso alude a una conducta consistente de regateo a una ley que es clara y explícita sobre la separación de la vida política y gubernamental de las directrices eclesásticas.

El sexenio empezó con la introducción de un crucifijo en la ceremonia de toma de posesión del Presidente de la República y siguió con hechos algo más que simbólicos como quitar a Juárez del despacho presidencial o desairar ostensiblemente hace apenas unos días la ceremonia de inicio del bicentenario del Benemérito. Por repetidas, nos hemos acostumbrado a las escenas de quien se supone debe hacer valer, como ninguno, la separación de la Iglesia y el Estado persiguiéndose o besando la mano de algún jerarca católico o peor aún en la defensa de su fe por encima de su propio gobierno. O cómo debe tomarse la postura pública de Abascal frente a una deci-

sión, del gobierno al que pertenece, como la inclusión de la píldora del día siguiente en el paquete de medicinas del Sector Salud? O cómo debemos tomar aquella posición que hizo eco del llamado a la desobediencia lanzado por el cardenal Rivera, cuando se discutía el tema de la eutanasia? Ni siquiera es explicable cómo continúa en el cargo, después de secundar, como feligrés, las amenazas del cardenal. Cuando Rivera Carrera desafió al Congreso y al Gobierno al decir: "Si ustedes pronuncian una ley sobre la materia, la sociedad no tendrá razones para obedecerlos", Abascal lejos de reconvenir a nadie, hizo de la ley positiva una "expresión de la ley de orden natural" y aceptó que "puede existir el derecho de objeción de conciencia". En voz del cardenal se entiende. En voz de un secretario, inadmisiblemente. Hijo de Salvador Abascal Infante, pilar del sinarquismo y cabeza de la Guerra Cristera, Abascal tiene una formación religiosa de un rigor notable. Su tesis en la Libre de Derecho, muestra al Abascal joven que escribió: "la democracia es una farsa de la que se ha servido la masonería... para hacer creer a una mayoría confundida y desorientada que se está haciendo su voluntad y que esta es forzosamente buena".

Abascal, a quien no se le pueden negar buenas maneras y mucha mejor capacidad de interlocución que su antecesor, no es el garante del Estado laico que México necesita.

Monsiváis -sin fundamentalismos- ha recordado para Dios y para el César el lugar de cada quien.

A los que vieron de mal gusto que fuera a Los Pinos a decir de frente lo que dijo, no estaría mal recordarles que ese derecho no es regalo ni concesión de nadie. Y que la casa del Presidente también es la casa de Monsiváis.

R/03-02-06/15

De mal en peor

RAFAEL SEGOVIA

Pocos gobiernos han terminado en México de manera tan desastrosa. Ni el esfuerzo llevado a cabo por la Presidencia para ganarse a la opinión pública ni el empuje final de la televisión ni los viajes constantes del Presidente por el país ni las declaraciones de su jefe de información pueden alterar una imagen sin salvación. Intentar en el último momento levantar la cabeza frente a los Estados Unidos, después de haber ido a Mar del Plata para defender una posición que ni es popular ni interesa al país pero lo convierte en un instrumento contra Venezuela, mientras se propone a enfrentarse con Bolivia y manda a su nuevo Presidente a comerse su gas; todo este desconcierto viene de la suma de fracasos parciales, malamente asumidos, que no sólo se manifiestan en su actividad pública, sino que alcanzan a la privada e incluso a la familiar. En resumen, no se puede acusar a Vicente Fox de tener una mala política. No la hay ni buena ni mala, no hay política ni gobierno. Donde pretende intervenir se sabe de antemano que saldremos escaldados. Todo empieza por no saber hablar, por ser incapaz de advertir cuales serán las consecuencias de su discurso, de tomar a broma no tener ortografía.

Es aceptable romper con una tradición con la que no se está de acuerdo; eso a condición de intentar algo nuevo que pueda ser la base, el origen de otra. Lo incomprensible es presentarse en Honduras sin venir a cuento y decir que eso se debe a una coincidencia de su agenda como si esta coincidencia no se hubiera conocido sino en el momento de subirse al avión. Su antipatía y temor a la candidatura de López Obrador tiene que sacarla a relucir en su discurso en un país extranjero. Sólo le falta repetir aquello de comes y te vas lo que creyó congraciarse con Bush. Por fortuna no ha ido a Davos. Pero tenemos otros hechos políticos y económicos que la nación le agradecerá. Esperemos el 10 de diciembre.

El señor Jaime Guardiola -Guardiola en catalán quiere decir Alemania- es un banquero, cosa que lleva en el apellido, director general de BBVA Bancomer interesado por seguir invirtiendo en el sector vivienda. Ya se han visto consecuencias de estas inversiones tan anheladas por los privados nacionales -es un decir- que se fotografian con él, sonrientes y satisfechos en el momento de empezar a celebrar cómo ese banco compensa sus pérdidas en España con sus beneficios en México y en América Latina. Añaden una fotografía de un magnífico edificio de nueve pisos, no se sabe si construido en la calle de Arquimedes, -Arquimedes como escriben los privados y algunos funcionarios- para convencer al público municipal y espeso de la extensión de su poder.

Si los dirigentes del BRVA se declaran tan satisfechos de sus operaciones en este continente, se está obligado a preguntarse por qué se vendieron los bancos mexicanos. Lo primero que viene a la mente, la contestación inevitable es la incompetencia de los banqueros privados nacionales, la segunda es su desvergüenza y la tercera son los señores que ocuparon la Secretaría de Hacienda y el Banco de México. Dejemos de pensar cuando se trata del Fobaproa y negocios análogos. Puede especularse además qué será del petróleo, de la electricidad y del gas de ganar el PAN las elecciones.

Conviene no perder de vista el caso de Italia, gobernada por el señor Berlusconi, uno de los dueños de la televisión italiana, privado a más no poder, pero defensor de la nacionalidad de los bancos de su país frente a los europeos. De la misma manera que los franceses defienden a capa y espada su electricidad, quizás porque no tienen al señor Calderón al frente de un partido ansioso de negociar las inversiones alemanas o españolas en los sectores claves de la economía francesa.

Seguramente ya han tomado nota en el PAN de la actitud del electorado. Pese a sus gastos en prensa y propaganda, la espectacular victoria -63 por ciento de los votos emitidos- del señor Sodi no logró movilizar sino a 3 mil panistas que quieren verlo competir en el Distrito Federal contra el candidato del PRD, que una vez más comete el disparate de no presentarse con su nombre -pe-erre-de- en virtud de unas alianzas poco convincentes para los habitantes de esta ciudad.

La clase política, al menos la parte con capacidad para tomar o intervenir en las decisiones, fue y sigue siendo cerrada de entendedoras. La reforma de Reyes Heróles, de la cual derivan todas las demás, buscaba en primer lugar presentarle al elector un panorama claro, donde la elección no se enredara entre unos partidos desconocidos y unos líderes más desconocidos todavía. Las democracias suelen tener esa claridad, conseguida por la ley y los partidos reducidos en número y claramente perceptibles. Sólo donde los problemas regionales están más presentes que los políticos -España, Bélgica- los partidos se multiplican y desvirtúan, la política propiamente dicha para dar vida a líderes incapaces de gobernar más allá de las fronteras locales se pierde de vista el interés nacional, como sucede en tantos países que todavía no han conseguido crear un sistema político moderno. En su momento, México fue un modelo con la fundación del PNR, como lo fue el Uruguay con la ley Batlle-Ordóñez. La falla se puede apreciar en muchas personas y situaciones, el caso de momento es encontramos en una coyuntura desastrosa donde la ley no es respetada, los políticos, con raras excepciones, están desacreditados y las elecciones internas del PAN, en una ciudad de millones de habitantes, sólo pueden reunir a tres mil, mientras los competidores del IFE se regodean con sus encuestas. La pregunta ahora es: ¿cuántos se podrán convocar en el mes de julio?

R/03-02-06/14

Ungen PRI y PVEM a Beatriz Paredes

R103-02-06/1B

Acuerdan dirigencias de ambos partidos entregar candidatura al gobierno capitalino

Arístido Bermes

Sólo faltaba que el PRI lo hiciera oficial, y así ocurrió ayer. Beatriz Paredes será su candidata a la Asamblea de Gobierno del DF en alianza con el Partido Verde Ecologista de México. Un día ya por el PRI y el PVEM. Paredes se suma a la contienda por el gobierno capitalino, en la que competirá con dos ex priistas, Marcelo Obrador, exgobernador por el PRI, y Delcadio Sadi, quien obtuvo la candidatura en el PAN.

Los presidentes capitulados del PRI y del PVEM, María de los Angeles Moreno y Arturo Escobar, respectivamente, le entregaron a Paredes tras haber obtenido el triunfo en una elección en la que era candidata única.

Paredes, quien vendió protesta el próximo domingo, expresó su rechazo a cualquier forma de clientelismo dentro o fuera del PRI.

"El clientelismo es un espacio no lícito, rebasado, que está siendo utilizado como instrumento para manipular a ciudadanos que tienen legítimas demandas", afirmó Paredes en su primer mensaje como candidata.

Definen diputados que la instancia investigará la operación de supuesta red pirata

Arístido Bermes

Para investigar la probable existencia de una estructura paralela al Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) cuyo objetivo, se especula, es apoyar la candidatura de la Jefa de Gobierno de Ricardo Flores, la Asamblea Legislativa acordó una comisión especial.

La anterior fue anunciado por la diputada del PRI, Mariela Contreras, quien habló a nombre de su grupo parlamentario y con lo que se busca conocer de manera directa los hechos.

Se explicó que la comisión se encargará de investigar todo lo relacionado con la supuesta red, integrada por funcionarios y ex funcionarios de dicho órgano electoral y que presuntamente han continuado por el IEDF capitalino con el propósito de separar el rumbo de su candidatura a la Jefatura de Gobierno capitalino.

Las investigaciones se concentran en determinar los funcionarios involucrados en dicha estructura y en su caso sancionarlos según corresponda. La ley del sistema no otorga facultades de encomendar ni facultades de prescribir a candidatos del proceso para determinar o no su participación en estos hechos.

A través de un comunicado el PRI en la Asamblea Legislativa del DF indicó que aunque el caso ya fue turnado a la Contraloría Interna del Instituto Electoral para su investigación, se le encargó a la SEDP realizar una indagatoria propia para conocer de manera directa dichos hechos y en caso de ser necesario, iniciar las acciones administrativas y penales que los hechos requieren.

Esta mañana 29 de enero, Rogando dio a conocer que el recién nombrado presidente del Instituto Electoral del Distrito Federal, Isidro Cisneros se fue recibiendo la estancia

de una supuesta red alterna al órgano, lo que trabajaba en favor de la política Beatriz Paredes.

Ante ello, el presidente de la Comisión de Asuntos Público-Electorales, Jorge Alberto Lara anunció que clarificará a los siete consejeros a una reunión de trabajo para conocer de primera mano los datos relacionados al tema, así como los pendientes que se tienen en el Instituto Electoral.

¿Qué pasó?

Así se desarrollaron los sucesos en el IEDF:

- REFORMA da a conocer las revelaciones sobre la supuesta red pirata.
- Expone a través de un comunicado la Comisión Interna del IEDF.
- El PRI anuncia la creación de una comisión especial para investigar.

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES

Discriminación temeraria

CATÓN

Llegó el temido día. Hoy aparece aquí el honorable cuento que asumió ayer, mi querido amigo el siguiente tiene nombre; nacido por el cual se llama "Cuento sin Nombre" (El Inmemorable, como dicen por ahí). Me resistí con todas las potencias del alma -memoria, entendimiento y voluntad- a publicar el dicho cuento, pero me faltaron las del día siguiente a las exigencias del mercado, que cuando es libre es muy exigente. El relato, lo digo desde ahora, coincide con los límites de la moral y la razón, y no se trata de un cuento de la fantasía popularmente conocido como "Cuento sin Nombre", sino que es un relato de la realidad, anunciado ya desde hace varios siglos y todavía en proceso de actualización. Leán mis amigos lectores, al final de esta columna, el "Cuento sin Nombre", y mézclense a las consecuencias... Un artista de la música popular, Gustavo Aguilar, vocalista del grupo "Los Tambores", presentó una denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos de Nuevo León. Se queja -en estos tiempos en este país- de discriminación. Suceso que hace dos años inició la coproducción de su casa en la Colonia San Andrés de San Pedro, sector habitado por gente de buena posición económica y social. La autoridad municipal otorgó los permisos correspondientes, pero poco después los revocó, y se pusieron signos de clausura en el terreno y la obra. Nadie ha dado al cantante una explicación plausible de esta medida, que él atribuye a discriminación, por ser "grupero". Al parecer una ve-

cin, o algunos vecinos, objetan la presencia del artista en un sector habitado por potentes pudientes. Hace tiempo se presentó un caso que tiene poca semejanza. En una calle céntrica de San Pedro se iba a construir un templo morisco. Un grupo de poderosos vecinos se oponía a la obra alegando posibles problemas de tráfico de vehículos, pero en verdad quería estorbar la presencia ahí de un templo morisco. Sumisamente propusieron su acción, y los morismos del barrio suspendieron su templo en otra parte. Me pregunté si lo que se está replicando algo semejante en el caso del artista que considero ser víctima de discriminación social. Es malo inquietar al prójimo, y peor aún rechazarlo por su origen, el color de su tez, o la actividad -léase- a la que se dedica. Esperemos la explicación que las autoridades de San Pedro darán a este caso. La comunidad empírica es generosa. Seguramente no quiere vivir en un caso privado ni decir aquello de "Amo a mi prójimo, pero me reservo el derecho de decir quién es mi prójimo y quién no". Sigue ahora el anunciado "Cuento sin Nombre". Lo digo de verdad, nadie debería leerlo. Por mi parte, después de pensarlo, me acuerdo con energía sus concepciones y me deslizo totalmente de él si aquí lo ponga en solo como derivación del extremo deplorable a que han llegado las relaciones humanas en ese mundo de pericia de valores, y por lo tanto de confusión y caos... Llegó un tipo a su casa. Llevaba una cinta en las manos, se plantó en la puerta de la alcaoba donde su mujer estaba ya en la cama y dijo: "Mira, ésta es la meca con la que me casé cuando a ti se duele la cabeza, estás muy cansada o si te duele la cabeza, estás muy cansada o no tienes ganas". Respiro la mujer: "En esto se ve lo idiota que eres. Lo que eres ahí no es vacas en chiva". Y dice el individuo "A ti no te estoy hablando...". FIN.

R103-02-06/1B

Los partidos no registran desarrollo en comunicación social

El IEO cuidará la equidad en los medios de comunicación del estado, afirmó el consejero electoral Arturo Vallejo Casanova, al hablar sobre las expectativas de los medios que querramos en el próximo proceso electoral.

«¿Qué papel van a jugar los medios de comunicación en las elecciones del 2007?»

«En este proceso electoral los medios de comunicación en Querétaro, como lo han venido haciendo, tendrán que tener un equilibrio para ofrecer diferentes propuestas a la ciudadanía de los diferentes partidos y candidatos. Creo que los medios de comunicación en Querétaro han dado muestra en que han sido también parte fundamental del proceso de transición y de democratización en Querétaro. Esperamos que cumplan con ese cometido: abrir los espacios en términos de equidad, equilibrio y esperamos que nos apoyen para difundir de alguna manera que Querétaro siga ocupando el segundo lugar a nivel nacional en participación ciudadana en término del voto y de que también nos ayuden en un momento, poder señalar o cuestionar cuando las campañas políticas se manejen de un lado distinto al que debe de ser, el tratar de generar proyectos y programas de gobierno. Dejar un lado los ataques, la guerra sucia, los panfletos y todo eso que viene a ensuciar los procesos electorales. Creo que los medios de comunicación serán una herramienta fundamental para el proceso local como a nivel federal, Querétaro sea un ejemplo a seguir.»

«¿Cómo prevenirán los malentendidos informáticos como sucedió hace tres años?»

«Estamos en vísperas de firmar un convenio con la cámara de la industria de la radio y la televisión. Dentro de los puntos importantes, además de brindar espacios en término de equidad a partidos y candidatos, está también que se respete la propia ley electoral, que no se adelanten a cambiar triunfos sobre un posible ganador; que nos sujetemos a los tiempos y a las reglas que tienen previstas la ley electoral. Después de ese lamentable hecho, puede haber disponibilidad de parte de los medios de comunicación para que no entorpezcan durante la jornada electoral con ese tipo de encuestas que se generan y entorpecen el clima de la jornada electoral. Ese es un ejemplo que ya los medios de comunicación estarían dispuestos a meterse por parte de los partidos políticos y la opinión pública. Esperamos que respeten los tiempos.»

«¿Cómo se manejará la equidad en los medios de comunicación?»

«Nosotros tendremos ocho partidos políticos que tienen espacios conforme lo marca la ley electoral estatal y federal, espacios designados para dar a conocer sus proyectos.»

«Esto es a través de la radio oficial, la radio de gobierno del estado y buscaremos que también con los medios impresos, medios de radio y televisión, se busquen unificar tarifas para todos los candidatos de los partidos políticos para que no se tenga una ventaja sobre el mayor número de spots o contratación o de recursos económicos. Buscaremos lo mismo que le vendan a un partido,



Partido del Trabajo, por ejemplo, lo mismo para el Partido Acción Nacional, sean las mismas tarifas si quieren obsequiar o registrar, que sea en términos equitativos para todos por igual. Eso es lo que estamos buscando. Esperamos que la cámara de la industria de la radio y televisión, todos aquellos medios impresos acepten esa disposición de dar una tarifa única a partidos y candidatos.

«¿Qué ha realizado el IEO para la promoción del voto en los medios de comunicación?»

«Lamentablemente contamos con pocos recursos económicos para poder generar campañas como quisiéramos, hemos firmado con los 19 municipios convenios para la educación cívica de promoción al voto. Esperamos que nos de algún resultado. Dentro de lo que será el presupuesto que el IEO será en contratación para la promoción del voto en términos de igualdad, equidad y de transparencia para todos los medios de comunicación que acrediten su documentación y sus tarifas en tiempo y forma se les solicitará a todos los medios de comunicación.»

Brevemente pedirles el apoyo para que en sus espacios nos apoyen a que, con algunas frases o algunos, que tendremos que realizar en los próximos días, nos puedan ayudar a publicarlos y promocionarlos.

En términos generales, buscamos mucho a los medios de comunicación para seguir obteniendo, por lo menos, el segundo lugar nacional de participación ciudadana.

«¿Les queda claro la responsabilidad de los partidos políticos con los medios de comunicación?»

«Los partidos políticos deben, y lo están entendiendo, que la ciudadanía quiere campañas de altura, quiere campañas de propuesta y de candidatos que tengan una imagen positiva ante la opinión pública; y que se eviten las confrontaciones estériles, no el debate, sino las confrontaciones descalificando al adversario en asuntos familiares o personales que no tienen que ver en la cuestión política. Creo que los partidos políticos tendrán en todos sus militantes, sus candidatos, el entendido que tendrán que hacer campañas de altura. Lamentablemente se ha tenido, a nivel nacional, campañas de cuestionamientos personales; Querétaro no ha sido tanto, pero haremos un llamamiento y habrá lineamientos generales para que puedan sujetarse a esos principios de ética que debe haber en los partidos políticos.»

«¿Cuál ha sido la diferencia en cuestión de la comunicación del 2003 al 2006?»

«Los partidos políticos no han hecho un desarrollo interno en la política de comunicación social. Hay partidos políticos que no tienen área de comunicación social, nada que se dedique a enviar el boletín, la fuente, cubrir el evento del partido. Carecen de un principio básico para poder obtener votos que es la mercadotecnia, la comunicación política y si ellos no lo logran entender, será el electorado que los rechace lamentablemente en el proceso electoral. Entre más preparados están los partidos políticos en materia de medios de comunicación, mayor será su éxito y también podrán evitar un fracaso contundente como algunos partidos que nacieron de un proceso a otro y lamentablemente desaparecieron el día de la jornada electoral por el menor número de votos. Pero creo que los partidos políticos deben entender la difusión, la comunicación, como una herramienta básica para obtener el poder en las campañas electorales.»

«¿El IEO tiene preparado algún curso para los partidos políticos en cuestión de comunicación social?»

«Dentro del presupuesto del año pasado y será en este año cuando se tendrá que generar una serie de talleres de mercadotecnia, marketing, medios de comunicación: así como políticas, no solamente a los partidos políticos, sino también a los periodistas y medios de comunicación. Para que conozcan y vean cuáles son las herramientas que se pueden utilizar para el proceso electoral. Lamentablemente, como todavía no definimos el presupuesto, no contamos con la cantidad exacta y la posibilidad de hacer estos talleres, seminarios y diplomados, dirigidos a los partidos políticos como a los medios de comunicación para que vean teniendo mayores elementos para poder obtener triunfos. Estamos a la espera que se resigne el presupuesto, que así aglutine por el consejo y de ahí veremos la posibilidad de generar este tipo de trabajos que para nosotros son vitales. »

divulga Querétaro

Santiago de Querétaro a 17 de Enero de 2006

21

Sólo mega-alianza ganaría a PAN: Lola



LOLA QUIROGA, secretaria de la Diversidad de Querétaro, en visita con Manuel Camacho Solís.

La ex rectora afirma que ha sido invitada por el PRD para ser alcaldesa o senadora

QUIROGA QUIROGA/ALFONSO CAMACHO SOLÍS

Dolores Cabrera propuso a Manuel Camacho Solís, gobernador de Querétaro, en las elecciones del 2000, "quitar los cuadros" y crear una gran alianza en contra del PAN para las próximas elecciones a nivel municipal.

partidos arribaría la Alcaldía a los suaves. "Rechía la propuesta de participación del PRD y hablamos acerca de una posibilidad de alianza electoral que, Querétaro y más precisamente la posibilidad de trabajar de manera conjunta". El pasado jueves la alcaldesa se reunió en "secretaría" con Conrado Solís, uno de los políticos más cercanos a Andrés Manuel López Obrador.

shura para con ella enfrentarse al Partido Acción Nacional, como candidato a la Presidencia Municipal de Querétaro. "Yo sé que el ofrecimiento del PAN es poder trabajar con ellos y ser su candidato a una secretaría o a la presidencia municipal. "La posibilidad de alianza con los partidos que hasta este momento han planteado su candidatura es sumamente difícil". Explicó que si que ella plantea es trabajar de manera conjunta y existe con coyunturas que él, parecen ser favorables.

Dolores Cabrera aseguró que la alianza es necesaria para que ella pueda participar y que para ganar Querétaro genera mejores condiciones y posibilidades de ganar. "Las alianzas electorales hacen posible la participación con posibilidades de obtener un triunfo". Retoró en varias ocasiones que la unión es decidida y que "no se muchas cosas" con el PAN, de poder lograr sus objetivos. "Esta es la alianza es un camino complejo, y con Manuel Camacho se habló de una alianza, pero si es sumamente complicado si habías planteado con él hace algún tiempo y en esta ocasión yo voy a la ciudad, para reunirme con él y así lo haré".

Es muy oportuna alianza opositora

Jesús Rodríguez, dirigente estatal del PRI, respalda la propuesta de Dolores Cabrera para triunfar en las elecciones

POR ANGELES OCAÑO



JESÚS RODRÍGUEZ, dirigente del PRI, quien respalda la alianza de Cabrera.

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Rodríguez, expresó que la "gran alianza" opositora que plantea Dolores Cabrera representa la oportunidad de construir y volar el desarrollo del municipio de Querétaro, sino de la zona metropolitana.

"Se ha venido planteando la posibilidad de una alianza amplia y diversa, pero yo no sólo en cuanto al número de partidos políticos, sino de organizaciones sociales de los diferentes sectores de la población. La mayoría estamos en desacuerdo en la forma en que se han desarrollado los últimos gobiernos", manifestó el dirigente estatal del PRI.

quitarle la falta de infraestructura y la falta de desarrollo de los jóvenes. "Lo más importante es la gran oportunidad de coincidir entre varios partidos, grandes esfuerzos por nosotros, buscar una manera de poder ir de desarrollo, no solamente ya de este desarrollo, sino de todo a nivel metropolitano, un poco estratégico y que diga que Dolores Cabrera y a nivel del municipio se construyendo es una alianza que sea amplia y sólida", reiteró.

Jesús Rodríguez comentó que la alianza se concreta que si en que número posible de partidos se conforma y en que medida de posibilidad que plantea la incorporación de las políticas gubernamentales.

"Tengo la plena convicción que si se alianza a cabo la alianza, no se concurran y cuantos partidos, lo cierto es que es una alianza amplia con la sociedad y una alianza que nos enfrentamos con la manera en que se ha llevado a cabo la forma de elecciones en los últimos del poder público. Fundamentamos las condiciones en que hay que vivir en Querétaro", finalizó.

AM/3-02-06/11

AM/3-02-06/12

Absolución, espera la UAQ en el caso Radio Universidad

Noticias
absolución
 La Universidad Autónoma de Querétaro espera ser absuelta del conflicto que se suscitó por la comercialización de los tiempos de Radio Universidad, y confían que la absolución que le pudiera aplicar la SCT no implicará la cancelación del permiso que se tiene para transmitir, sino que será una sanción mínima, un castigo, una amonestación o una pequeña multa.
 Así lo dijo a conocer a conocer el director de Asesoría Jurídica del Ajim, Marco Francisco Javier Cisneros Cabrera, quien añadió que en un plazo de 15 días la Universidad espera una respuesta en términos de su absolución, toda vez que hubo un contrato de servicios que firmó el ex director de Medios, Luis Alberto Fernández, un poder que en su momento le confirió la Rectoría, pero el documento no lo firmó la entonces Rectora Dolores Cabrera Márquez.
 Dijo que "esperamos que las autoridades vicenoticias el poder que se otorgó definitivamente se anuló por Notario Público, proceda a la absolución, a dimitir un sobreestimiento y así no se pueda sancionar a la Universidad Autónoma de Querétaro, nosotros esperamos una absolución mínima".

Va Dolores con PRI-PVEM



Joniés Rodríguez Hernández señaló que la ex Rectora ya definió su participación con la coalición, misma que está por concretarse

"Ella definió que si va a participar, estamos en la construcción de una alianza que se puede concretar en los siguientes días, en cuanto a lo que respecta a la maestra Dolores Cabrera, ya definió su interés y disposición en participar en la alianza".

JESÚS RODRÍGUEZ
LÍDER DEL PRI
EN LA ENTIDAD

MÉNICA CURIEL
 La exrectora de la Universidad Autónoma de Querétaro, Dolores Cabrera Márquez ya definió su interés y disposición en participar en el próximo proceso electoral, siempre y cuando sea a través de una coalición, señaló el dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez, por ello adelantó que está por concretarse los términos de la alianza PRI y Verde Ecologista.
 "Ella definió que si va a participar, estamos en la construcción de una alianza que se pueda concretar en los siguientes días, en cuanto a lo que respecta a la maestra Dolores Cabrera, ya definió su interés y disposición en participar en la alianza, lo que está por concretarse justamente son los términos de la alianza, el convenio de la coalición".
 Asimismo el líder priista en el estado, comentó que Dolores Cabrera se ha reunido con diferentes integrantes y sectores del interior así como con la estructura municipal del organismo político, por lo que puntualizó que las pláticas están avanzadas.
 Por su parte María de Jesús Ibarra, dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, reiteró que la exrectora ha manifestado su deseo de contarse por una coalición, "hasta donde vamos ahora las pláticas va con mucha seriedad y con mucha responsabilidad y ella públicamente ha aceptado la posibilidad de contarse únicamente por parte del pri y del partido verde".
 Sin embargo dijo que tiene la autorización de sostener acercamientos con otros organismos políticos para poder integrarlos a la "Alianza por México".
 "Yo estoy autorizada para tener pláticas con uno o varios partidos políticos y de poder obtener una coalición total o parcial, ya sea total o parcial entonces no hay ningún impedimento para que en su momento si es convenientes las condiciones, otro partido político pudiera incorporarse en este convenio de coalición quienes están impedidos es el PRD, Convergencia y PT que han recibido instrucciones de sus dirigencias nacionales pero si se encuentran las condiciones yo considero que es viable que pudieran integrarse a este convenio de coalición".

N/ 03-02-0015

Platican PRI y PVEM con Dolores Cabrera

Los diálogos entre la alianza del Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista van en serio



POR REDACCION

Las pláticas del PVEM y el PRI con la maestra Dolores Cabrera han sido con mucha seriedad, aseguró María de Jesús Ibarra, presidenta del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México.
 En rueda de prensa conjunta con el Comité Estatal de la Alianza por México a Nivel Federal, Ibarra Silva expresó que el acercamiento de la ex Rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro con Manuel Camacho Solís son parte de las pláticas que ella ha tenido desde el mes de octubre, tanto con el PVEM como con el Partido Revolucionario Institucional y últimamente con el PT, ya que Dolores Cabrera dijo, ha expresado en diversas ocasiones que el

MARÍA DE JESÚS IBARRA SILVA mencionó que la ex Rectora ha aceptado a posibilidad de poder contarse únicamente por parte del PVEM y del PRI.
 La Ibarra Silva mencionó que la ex Rectora ha aceptado la posibilidad de poder contarse únicamente por parte del PVEM y del PRI.
 Al ser cuestionada sobre la posibilidad de que esa posible alianza se integre el Partido de la Revolución Democrática, la dirigente del Verde Ecologista señaló "yo estoy facultada por mi partido para tener acercamientos con uno o varios institutos políticos y para celebrar coaliciones totales o parciales, por lo que, si estamos las condiciones, es viable que puedan incorporarse otras fuerzas a esta Coalición".

C/3-01-0611

AM/3-01-0615

Le piden prudencia a Rolando

El dirigente del Partido Acción Nacional (PAN) en el municipio de Querétaro, Alfredo Arévalo Morales, pidió al ex alcalde capitalino Rolando García Ortiz, que se hiciera crítica con las de esta semana, cuando denunció que hay un grupo al interior del partido que se "aplasta" las listas y candidaturas para procesos de elección popular.

En un momento de la conferencia de prensa el dirigente blanquiazul se refirió a lo que el ex presidente municipal de Querétaro.

"El planteo que me ayer y es tan claro que este tipo de declaraciones se deben hacer 'has no las medias', agregó.

Al ser preguntado si llamaba de "plata" "No, no llamaba de plata. Fue una plática de miradas, de miradas, de mucho respeto y simplemente estamos acordando de conciliar diferencias".

A. Arévalo preguntó si se acordaría más o menos?

R.:"Claro, por supuesto, como para otros responsables tenemos que hacer".

Comentó en torno a las motivaciones que tuvo Rolando García y el diputado federal Guillermo Tamborrel Suárez para denunciar asociadas en las elecciones del blanquiazul, Alfredo Arévalo dijo que debe a que no ganaron sus favoritos.

"Seguramente" son declaraciones de odio, a que algunos de los candidatos que él ha tenido, o por los que él ha tenido opción de votar no han pasado", aseguró el dirigente del blanquiazul en la capital.

Trepana que ser su población más representativa de nuestra independencia, reconoció que ya que es el Partido a lo que se deben votar.

"Fue una declaración que exalta declaraciones si afectan al Partido, por eso que se ha hecho un llamado, para que cuando se plantee al interior, y que en ese momento de tener un cuantitativo de diferencia de opinión que tengan".

AN/3-02-06/11

Solicita A. Gutiérrez a. asueto para su campaña

Noticias

El secretario del Ayuntamiento de Querétaro, Antonio Gutiérrez Álvarez, solicitó ayer hacer efectivo su periodo de vacaciones, a fin de realizar una campaña al interior del PAN para la candidatura plurinominal al Congreso del Estado y se dijo listo para enfrentar el proceso interno, con la certeza de que sus correligionarios buscarán a los mejores hombres para la LV Legislatura.

Ortundo de la ciudad de México y licenciado en Derecho por la UNAM, donde también obtuvo la especialidad en Derecho Notarial, declaró que como abogado al área bancaria, actuando y corporativo en 1991 forma parte como socio fundador de la firma Alcocer, Gutiérrez y Asociados.

Para 1997 fue habilitado por la Secretaría de Comercio y Fomento Industrial, como corredor público No. 6 de la plaza mercantil del Estado de Querétaro y del año 2000 al 2003 se desempeñó como Secretario del Ayuntamiento de Querétaro.

N/3-02-06/12

Llamam a no criticar convenciones de AN

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

El delegado del comité municipal del Partido Acción Nacional, Alfredo Arévalo Morales, hizo un llamado a la mesura a sus correligionarios que han criticado las convenciones de elección de sus candidaturas a diferentes puestos de elección popular, que dijo han afectado al partido.

Como es sabido, lo han hecho objetivamente el ex presidente municipal Rolando García Ortiz y el diputado federal Guillermo Tamborrel.

Arévalo Morales, fue cuestionado sobre las declaraciones de las elecciones internas que hizo el ex alcalde Rolando García Ortiz.

Argumentó que seguramente algunos de sus candidaturas no han ganado.

Reveló que se reunió con él y le planteó que este tipo de declaraciones no deben ventilarse en los medios de comunicación.

Dentro del mismo contexto, Arévalo Morales se mostró preocupado por las expresiones que ha manifestado el diputado Guillermo Tamborrel.

N/3-02-06/13

Rechaza la bancada de AN iniciativa de acuerdo

Noticias

La bancada panista se impuso ayer a la diputación opositora y rechazó aprobar una Iniciativa de Acuerdo, que era para exhortar a los funcionarios de los tres niveles de gobierno, a no destapar recursos públicos este año para actividades electorales, porque, según expresó el panista Arturo Maximiliano García Pérez, que caso tiene aprobado un Acuerdo que ratifica lo que pacta la nueva Ley.

Pero aprobar este Acuerdo "es precisamente porque la Ley está siendo incumplida... Este es el doble discurso e hipocresía de los panistas", comentó el coordinador de la bancada del PAN, Jaime García Alcocer, y con el protesta-ron por separar, pero en el mismo sentido los diputados del PVEM y Convergencia, Fernando Ochoa Vega y José Luis Aguilera Rico.

El documento rechazado data del año anterior, cuando el entonces presidente de la Mesa Directiva, diputado Hugo Cabrera Ruiz, acusó que miembros de esa secretaría, con pretensiones políticas para gobernar en San Juan del Río, Pochimilco, Jalpan, estaban procurando a través de publicidad oficial en la vía pública.

Los tres diputados opositores descalificaron el argumento del panista García Pérez, precisamente porque en la respectiva sesión de la comisión de dictamen, estuvo de acuerdo en que el estroto fuera para funcionarios de los tres niveles de gobierno.

El convergente Aguilera Rico acusó que, como parte de la violación a la Ley del rúmo, el panista Alfredo Arévalo ha conseguido un año de tiempo en la comunidad de El Tejovote, Tequisquiapan.

N/3-02-06/12

Que no es bien visto que panistas vayan de un cargo a otro: Arévalo

POR MANUEL PAREDÓN
Noticias

El delegado del comité municipal del Partido Acción Nacional Alfredo Arévalo Morales, admitió que en algunos casos no es bien visto que sus correligionarios brinquen de un puesto a otro, pero lo justifica señalando que se debe aprovechar su experiencia en el servicio público.

De los siete aspirantes al Senado de la República, cuatro de ellos son funcionarios legislativos federales, Ramón

Lorenzo Hernández (Secretario de gobierno en Corregidora), Ramón Soto Huesca, Secretario de Gestión Delegacional) y los diputados federales Ricardo Alegre Rodríguez (Guillermo Tamborrel Suárez y Raúl Chavarría.

Los diputados locales, Alejandro Delgado Osoy y Jesús Arredondo, buscan presenciar un espectro en la Cámara Baja.

Los regidores del Ayuntamiento de Querétaro Enrique Borbolla, María Jorge

Omar Acosta Aguilar y Adriana Fucakes Cortés, buscan una diputación local.

En tanto, Juan Carlos Ocegueda Mendoza, delegado del Secretario de Gobernación, se registró como precandidato a una diputación local.

Lo mismo han hecho Oscar Sánchez Aguilar, delegado municipal y ex diputado local y Fito Salas.

El delegado panista, señaló que cualquier miembro del partido (AN) está en todo su derecho de participar en la contienda comicial.

N/3-02-06/13

Descartan dinero del narco en las campañas

Jesús Oregón Fuentes, presidente de la Asociación de Industriales, dijo que lo preocupante será que los políticos traigan propuestas y no descalificaciones

La gente está cansada de escuchar ese tipo de cosas, y lo que necesitamos son propuestas muy concretas de trabajo de qué es lo que se va a hacer, y cómo se va a hacer, eso es lo que requiere San Juan del Río.

Oregón Fuentes explicó que San Juan del Río es una ciudad aptable en donde todos se conocen, por lo cual ninguno de los aspirantes o candidatos se aventurará a prestarse a malos manejos.

Así mismo hizo un llamado muy concreto a todos los Partidos políticos para que presenten sus propuestas y metodología de trabajo a Sociedad en Movimiento, ya que el objetivo de la organización es promover el sufragio controlado entre la población.

Algunos de los puntos que dijo los gustará conocer de los candidatos, son en los ámbitos de seguridad, educación, infraestructura, desarrollo municipal y combate a la pobreza.

SAN JUAN DEL RÍO

QUILINDE ENTRENAS
Se descarta la posibilidad de que el narcotráfico o dinero sucio entren a las campañas políticas de San Juan del Río.

El empresario refirió que lo más importante será que los candidatos y aspirantes realicen campañas de calidad, sin descalificaciones, ya que esas circunstancias generan un destino en la sociedad de participar en los procesos electorales.

No, yo creo que no, estamos muy lejos de que el narcotráfico o el dinero sucio entren a nuestra ciudad; yo pienso así porque a veces que las campañas políticas deberían de enfocarse a la ciudadanía, y yo pediría a cada uno de los candidatos que fueran transparentes, honestos, que dejen a un lado los reproches y descalificaciones.

C/03-02-06/7

Integra PAN candidaturas

El PAN espera registrar a por lo menos 200 aspirantes a candidaturas a diputados locales, cifra correspondiente al número de inscritos al curso que se llevó a cabo los días 13, 14 y 15 de enero.

Asimismo, el partido confirmó los nombres de aquellos contendientes a diputados federales por algún distrito, los cuales serán elegidos por convención de delegados numerados el próximo 29 de enero.

En el caso del primer distrito federal contendrán: José Ignacio Alberto Vázquez Chávez y José Luis E. Hernández por mayoría relativa y por el plurinominal Alberto Vázquez Martínez quienes tendrán su convención en el auditorio municipal de Ecatepec de Morelos, mientras que los del segundo distrito federal serán en San Juan del Río y contendrán Sandra Ugalde, Francisco Fernández de Cevallos Urueta, Francisco Domínguez, Esteban Luján Vega por mayoría relativa, mientras que la plurinominal Mercedes Romero Flores.

En el tercer distrito federal contendrá por la mayoría relativa: María de los Angeles Muñoz Magaña, María de los Angeles Jiménez Casti-

lo, Patricia Vázquez Chávez y Aicidé Guerra, mientras que la plurinominal Roberto Javier Chávez, Alcántara, Jesús Arredondo Velázquez y Arturo Maximiliano García, quienes tendrán su convención en el salón Torre Mangrana de un hotel de la ciudad.

Finalmente el cuarto distrito federal llevará a cabo su convención en el auditorio Josefina Ortiz de Domínguez y contendrán Raúl Figueroa García, Fernando Zamora Gamma, Alejandro Delgado y Jorge Lonell Noriega y en la plurinominal de este distrito irá Jorge Alberto Sandoval González.

Mientras tanto, la elección a senadores se llevará a cabo el 5 de febrero en diferentes mesas de votación, y esta puesta de elección popular contendrán Raúl Chavarría Salas, Eduardo Perea, Eduardo Nava Bolaños, Ramón Soto Rosendo, Ricardo Alegre Bojórquez, Ramón Lorenzo Hernández y Guillermo Tamborrel Suárez.

Debe señalarse que se espera la participación del 80 por ciento de los cinco mil 600 panistas activos en la elección de diputados federales y locales, así como de senadores.

A/03-02-06/7

En pie, alianza PRI-PVEM

Aunque el PRI estatal enfrenta problemas continuará la Alianza con el PVEM, sostuvo su Presidenta María de Jesús Ibarra Silva, quien informó que esta semana ambos partidos definirán qué áreas integrarán el conjunto electoral que llevará a cabo los trabajos de la coalición.

En estos momentos se estamos platicando formalmente con el PRI para ver si conseguimos finalmente un convenio de alianza a nivel local, estamos hablando de que a fines de este mes termine la negociación, porque para ambos partidos es urgente la definición lo antes posible", expuso.

Por lo anterior, refirió que este domingo al estar presentes las dirigencias del PRI y PVEM de Querétaro en el registro del candidato Roberto Madrazo, consideraron que se debe concretar el convenio de coalición local en el próximo mes.

de Roberto Madrazo, la integración del Congreso Federal y para ser compatibles también a nivel local tendremos la obligación de concretar este convenio de coalición, tenemos un avance importante en los pláticas que tenemos en este momento", indicó.

Respecto a la situación actual que enfrenta el PRI estatal consideró que se debe a un reacuerdo de las fuerzas políticas en su interior por combatir diversos sectores, importantes y quienes deben el movimiento disidente han aseglado que sus causas no son políticas.

"Ello implica que tratan de colar algunas posiciones ya que en las listas plurinominales o en las listas de candidaturas de mayoría, por eso no considero que se vea al exterior a un PRI vulnerable, consideran que es algo que antes al interior de todos los sectores políticos y que en breve plazo estará solucionado", terminó.

La presidenta del PVEM, María de Jesús Ibarra Silva, informó que el juez de distrito local de Querétaro rechazó la demanda de amparo que interpuso esa fuerza política en contra de la Reforma Electoral en el estado, por lo que el recurso de revisión se encuentra en Pachuca Hidalgo.

"El juez consideró que para la defensa de los derechos políticos de los ciudadanos, la instancia competente es el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sin embargo nosotros consideramos que este no es el caso, porque lo que estamos impugnando es el procedimiento legislativo mediante el cual se aprobó la Ley Electoral", señaló.

En este orden, la verticeologista consideró que los argumentos legales de su partido político no le quedaron claros al juez de distrito y por eso desechó la demanda de amparo, que otorga el recurso de revisión.

"Por ello presentamos el recurso de revisión que fue aceptado y enmendado al juzgado de distrito de la ciudad de Pachuca Hidalgo y el sentido de la resolución que esperamos es que ordene al juez de distrito que comience el fondo del asunto de qué es lo que plurinomales como senadores y en una resolución que resuelva este problema", manifestó.

A/03-02-06/6

Descarta Maximiliano irse del PAN

IPOR-ANGELES DOMINGO

El diputado panista, Armino Maximiliano García Pérez, descartó la posibilidad de participar en una candidatura por un puesto de gobernador en su estado natal, Baja California Sur, tras haberse comprometido con el PAN a ser candidato por el partido en las elecciones estatales de 2006.

"Agradecido y contento que otros partidos se hayan fijado en mí como candidato, pero yo ya estoy comprometido con el PAN y no voy a irme a otro partido", declaró García Pérez.

El diputado panista afirmó que las declaraciones que hizo en el foro de la Asociación de Gobernadores, donde se comprometió a ser candidato por el PAN en las elecciones estatales de 2006, no son una declaración de intención, sino una declaración de fe.

"En política yo soy de buena palabra, lo que digo, lo hago", afirmó García Pérez, quien dijo que si en algún momento se le ofreciera un cargo de gobernador, él lo aceptaría si es que el PAN también lo aceptara.

Armino Maximiliano García Pérez

Panista de corazón "No dejaré el PAN"

declara el diputado

Maximiliano García

LUIS ARMANDO CAMERO
Armino Maximiliano García, diputado panista de corazón, afirmó que no renunciará a ese partido, aunque agradece los gestos e invitaciones de otros. Y sostiene su diferencia con los resultados de la pasada convención en la que no pudo ser candidato a una diputación federal, afirmó que es necesario respetar los reglamentos y estatutos de Acción Nacional.

Afirmó que en lo que no está de acuerdo es que se solicite una opinión sobre los reglamentos sin el calificativo de una persona que debe adherirse al partido.

Doy 3-02-06/1

El reto es recuperar la alcaldía de Cadereyta

MODERATAD

Abelardo Antonio Ledesma Fregoso, candidato del PRI en esa demarcación, dijo que ese será su principal objetivo

JORGE ESPITA
Abelardo Antonio Ledesma Fregoso, candidato de unidad del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia Municipal de Cadereyta de Montes, afirmó que hoy su partido tiene el reto de recuperar la alcaldía.

Afirmó que esta población ha sido baldón político de las últimas administraciones municipales: "Vamos a tumbar al partido que está en el poder y que de él se ha servido nosotros en Cadereyta sin tener méritos y lo vamos a demostrar".

"Es lo que debe decidir la militancia".

"En todo caso, el PAN debe respetar los estatutos, debe irse, como debe irse aquel que fue apoyado por la militancia y no trabaja; aquel que lo cause un desmoronamiento del partido y que se vaya quien no aplica los reglamentos y estatutos o los respalda en el día a día".

Para el joven panista lo que sí le preocupa es que se pueda generar una radicalización de los grupos que se hay en el partido, ya que se está en un grave problema: los convencionalistas ya no necesariamente votan por las propuestas o por los antecedentes y trayectoria de candidatos, "ahora se otorga el voto al candidato, si está en tal grupo, eso determina si van al favor o en contra".

Señaló que al PAN lo que menos le conviene es generar grupos y que todos se radicalicen, se ha incorporado a la militancia a grupos y por eso se plantea la objetividad, lo que vale la pena reconsiderar.

Consideró asimismo que un sector grupal no está metido la mano del gobierno, y si así fuera, sería grave, ya que involucra a funcionarios públicos pero no tengo elementos para asegurarlo.

El único aspirante priista que solicitó su registro para contender en el proceso interno a la candidatura a la Presidencia Municipal de Cadereyta de Montes, propuso integrar una propuesta de gobierno en la que se plasmaran las opiniones de la población.

Afirmó que el trabajo y el esfuerzo a favor del desarrollo de los cadereyenses serán bases de su desempeño como el abanderado del PRI en la contienda constitucional.

"Quiero comentarles que en Cadereyta todos unidos en el 2006 vamos a ganar, soy productivo del trabajo y del esfuerzo y de la dedicación, mismo producto y esfuerzo que deseo ahora reclutarlos que me acompañen a una sección campañal con un servidor, y una estructura priista unida en Cadereyta dentro de la cual, vamos a llevar todas y cada una de las propuestas a la gente, de las propuestas que van a ir encaminadas a ser realizadas una vez que logremos ganar".

En este acto, Héctor Guillén Maldonado, Presidente de la Comisión Estatal de Procesos Internos del PRI, afirmó que con Abelardo Antonio, este diputado priista recupera lo que en Cadereyta le pertenece por derecho político, la Presidencia Municipal.

G/03-02-06/4M

Habría voto de castigo para líder sindical

El líder catemista en SJR Francisco Trejo, declaró que Gregorio López, aspirante del PRI a la alcaldía, no ha logrado el aumento a burocratas

SAN JUAN DEL RÍO

GUILLERMO CONTRERAS

El hecho de que Gregorio López González no haya podido concretar un aumento salarial para los trabajadores sindicalizados del municipio de San Juan del Río, lo pone en desventaja no sólo en el proceso interno de su partido, sino con la misma ciudadanía que se lo podría castigar.

Declaró la autoridad el dirigente local de la Confederación de Trabajadores de México (CTM) Francisco Trejo Martínez, quien dijo que el ahora aspirante a la Presidencia Municipal por el tricolor, se justificó y dijo que a más tardar esta semana habrá un arreglo para los 530 trabajadores del Ayuntamiento.

El líder sindical dijo: "El hecho de que él esté aborrecido buscando una candidatura, es situación personal de él, pero yo creo que los derechos de los trabajadores no deben de quedarse a un lado".

"Yo creo que el mismo premio se lo va a llevar por que si no levó a cabo un buen incremento, le repercutirá en las mismas votaciones, yo creo debe de cumplir a los

trabajadores, porque serán ellos quienes lo pueden llevar a ser Presidente Municipal y si no les cumple, le repercutirá un voto".

Por su parte, al ser cuestionado sobre los aumentos salariales, Gregorio López afirmó que la situación está prácticamente controlada, y que a más tardar esta semana los convenios serán firmados entre la Presidencia Municipal y el ahora nuevo Secretario del Sindicato, Ismael Amecquita.



Francisco Trejo Martínez, dirigente de la CTM en SJR.

C/3-02-06 / M

Acusan al Alcalde Güémez de no vivir en El Marqués

EN MARQUÉS

Esta es la respuesta del Partido del Sol Azteca, ante la negativa del Ayuntamiento de dar carta de residencia a su candidato en esa demarcación

HÉCTOR CUBIEL
El Secretario General del Comité Directivo Municipal del PRD en Querétaro, José Luis Rodríguez, denunció que el presidente Municipal de El Marqués, José Gómez Güémez, no tiene la residencia en la demarcación que representa, al igual que su Secretaria del Ayuntamiento, María del Mar Hernández, junto con el tesoro Guillermo Estepa.

Al decir, tras asegurar que esta situación se ha politizado.
"El Presidente Municipal está en la misma situación él, por algunas razones tiene un domicilio aquí en la ciudad (Querétaro) y nadie le dice nada, es más, el Presidente Municipal José Gómez no tiene residencia en El Marqués".

"Sabemos dónde vive aquí en Querétaro, en Loma Dorada, sabemos a qué escuela van sus hijos y sabemos toda su situación (...) no tiene domicilio en El Marqués, ni el Presidente Municipal, ni la Secretaría del Ayuntamiento, ni el Tesorero".

Así mismo advirtió que algunos ciudadanos de la localidad han manifestado su cambio ante la postura de la autoridad municipal, por lo que no descartó que se llegue a la violencia.

"Son hasta este momento cientos de ciudadanos de El Marqués que están enterados, porque buena, nosotros en las actividades con ellos se les está informando, quienes deciden que hay cierta inquietud en la ciudadanía de El Marqués, y que esta puede desencadenar en un leve de violencia".

Niega Pablo González 'gran alianza opositora'

POR ANGELES OCAMPA

El dirigente estatal del partido de la Revolución Democrática (PRD), Pablo González Loyola, negó a participar en una gran alianza opositora que integran los partidos del Trabajo, Verde Ecologista, Convergencia y Revolucionario (Asiáticos), que pertenecen a Dolores Cabeza y a una coalición de la presidencia municipal de Querétaro.

"La respuesta de la Revolución Democrática es que no con el PRD, con los partidos que integran la coalición de la alianza 'Por el bien de todos', es decir que el partido Revolucionario Institucional no", reiteró el dirigente estatal del PRD.

Con respecto a la coalición que sostienen Dolores Cabeza Alatorre y Manuel Camacho Saldaña, el secretario pasado González Loyola manifestó desconocer los términos en los que se dio y los temas de los que hablan.

"No tengo la información técnica de los temas tratados en la reunión, pero se supone que la muestra Dolores Cabeza ha estado insistiendo, ya lo ha planteado, ya es público, ha planteado que irán en una coalición para postularla a la presidencia municipal", indicó.

El dirigente estatal del PRD reafirmó que la propuesta del PRD y del partido del Sol Azteca, sus propuestas administrativas, sigue todo a nivel federal, y a pesar de que ya han sostenido reuniones en torno al tema, a ambos partidos les ha quedado claro que no son unidos.

No señaló claro que no tiene labor una coalición opositora en esta alianza, cuando una coalición con el partido Convergencia y el del Trabajo, están así planteando si se puede una coalición de manera local, con el Partido Convergencia principal, o todos



PABLO GONZÁLEZ negó aliarse con los otros partidos.

La respuesta de la Revolución Democrática es que no con el PRD, con los partidos que integran la coalición de la alianza 'Por el bien de todos'.

PABLO GONZÁLEZ
líder del PRD.

los cargos locales. De no ser factible las propuestas de ambos partidos, se analizarán las posibilidades de ambos para ver cuáles están en diálogo y sacar a un candidato de coalición", declaró González Loyola.

C/03-02-06/14M

Sigue PRD sin candidato

Pablo González Loyola reconoció que lo ha costado encontrar una propuesta viable para las elecciones

El líder estatal del PRD, Pablo González Loyola, aseguró que le ha costado encontrar una propuesta viable para las elecciones en la demarcación de Querétaro, ha costado trabajo encontrar una propuesta, por lo que se encuentran analizando las opciones con las que cuentan.

En entrevista el periodista afirmó que por parte del comité estatal no se tienen una propuesta concreta, sin embargo dijo que se tienen proyectos de militantes del sol azteca como lo es el director de la facultad de derecho de la UAQ, Agustín Alcocer Alcocer, con quien aseguró que de su parte no ha tenido acercamiento.

"En el caso de Querétaro, si tenemos que reconocer que nos

ha costado trabajo encontrar una propuesta y nuestra comisión de candidaturas estará conformada".

En sede estatal González Loyola, aseguró que la reunión que sostuvo Manuel Camacho Saldaña y Dolores Cabeza con miembros durante la visita del coordinador nacional de redes, fue para reafirmar a Dolores Cabeza, que no existe posibilidad de una coalición entre el PRD y el PRD.

AM/03-02-01/3

C/03-02-06/2

Se destapa candidata del PRD en Pinal de Amoles

PINAL DE AMOLES

La ex dirigente municipal de este partido, Ofelia Rodríguez Rubio, dice que es la única que cuenta con su registro para contender



Ofelia Rodríguez Rubio, ex dirigente municipal del PRD.

RICARDO MORALES
Ofelia Rodríguez Rubio, ex dirigente municipal del Partido de la Revolución Democrática en Pinal de Amoles, anunció que será quien representará oficialmente al Partido del Sol Azteca rumbo a la alcaldía del municipio, por lo que en breve comenzará a trabajar intensamente en las comunidades con la finalidad de posicionarse en un lugar impopular a su partido.

"Soy yo quien voy a ir por la Presidencia Municipal de Pinal de Amoles por parte del PRD, éste ya es un hecho porque ya cuento con mi registro y le voy a echar muchas ganas, y a trabajar fuerte en la campaña que está por comenzar", señaló.

Añade que el PRD representa otra opción política para los habitantes del municipio, que buscan integrarse a un partido diferente a los ya conocidos como el

caso del Partido Acción Nacional y el Partido Revolucionario Institucional, los cuales han iniciado la vida política del asentamiento.

Rodríguez Rubio añadió que su campaña se enfocará en recorrer todas las localidades, con la intención de recibir las observaciones realizadas por la gente al gobierno municipal actual, y hacerlas notar en las posteriores promedios que realizará sobre la administración del alcalde Isidro Garay Lucio.

Del mismo modo, subrayó que por el momento se encuentran considerando la posibilidad de aumentar su presupuesto de campaña por medio de eventos sociales, los cuales efectuará en la cabecera municipal un día además difundirá su aspiración a la Presidencia Municipal.

Para concluir comentó que el PRD arroja resultados provechosos en los meses venideros, ya que es parte de las metas que se le han fijado como candidata a la Presidencia Municipal de Pinal de Amoles por el Sol Azteca.

No ha invitado el PRD a miembros de redes a que sean candidatos

POR LUIS MONTES DE OCA

Néctares

El PRD no ha hecho ninguna invitación expreso a los integrantes de las redes ciudadanas para que sean candidatos de este partido a los diferentes cargos de elección popular, sino en el momento que se hizo una invitación abierta para todos los aliados, precisó ayer el presidente de este instituto político y el senador, Pablo González Loyola Pérez, luego de las declaraciones del diputado Manuel Camacho Solís.

Camacho Solís destacó el pasado miércoles aquí, que los integrantes de las redes ciudadanas podrían participar como candidatos, siempre y cuando fueran invitados por el PDL, ante ello, González Loyola Pérez, agregó: se hizo una convocatoria que contempla que puedan participar miembros del partido y a los otros externos y en ella se puntualizó que las redes ciudadanas no propician o cualquier otra organización que vaya en una alianza con la coalición.

No ha habido una invitación expresa a ningún miembro de las redes y no hay ninguna manera de una valoración de cuotas o de rebanadas, sino que hay una valoración en base a perfiles y cumplir los requisitos y quien no los cumple, no podrá participar, así como miembros del PRD, pero sobre todo, las candidaturas tienen que ser consensuadas, decidida en el Consejo Estatal, pero por la descentralización que tenemos de las redes ciudadanas participan, pero no hay una línea ni



PABLO GONZÁLEZ LOYOLA.

consigna al respecto, simplemente se les abre el espacio.

Anunció Pablo Héctor González Loyola Pérez, que en la elección del pasado domingo, donde asistieron unos dos mil perredistas, fueron electos, en el Distrito III, Juan Carlos Rivera Mendora, propuesta joven de las comunidades de Santa Rosa Jáuregui, en tanto que por el Distrito IV, quedó el actual delegado municipal de San Pablo y uno de los promotores de la defensa del campo deportivo, Felipe Gómez Pala y por el Distrito VI, Adolfo Camacho Esquivel.

De los restantes municipios, destacó que están reservados a candidaturas externas, para dar la oportunidad a ciudadanos.

C/03-02-06/11

Y hay confianza en el año electoral

ANA SOBÍ

Los presidentes de COPARMEX, CANACO y CANACINTRA dijeron que no prevén algún desequilibrio en la economía durante los procesos electorales y el cambio de administración federal

Ante los tiempos políticos por los que atraviesa México, los presidentes en Cheffería de COPARMEX, CANACO y CANACINTRA no prevén algún desequilibrio en la economía durante la transición electoral y el cambio de administración del Gobierno Federal.

El Presidente de COPARMEX, Edmundo Jiménez Sosa, comentó que si hay un desvío de atención por parte de algunos políticos, pero que en términos económicos y empresariales, hay confianza en continuar invirtiendo en México por lo que no prevé problemáticas alguna desarrollo, aunque dijo que el Poder Legislativo deberá salir de "la parálisis" en la que se encuentra.

"No debe pasar nada, el país debe de seguir creciendo, hay mucha confianza en el exterior por los valores macroeconómicos que tenemos y eso genera que el flujo de capitales siga viniendo, tenemos que trabajar mucho para cerrar la competitividad, hacer adelante la parálisis legislativa que hemos

vivido en los últimos años, es cierto, eso hace que nos reanuncemos fuertemente en el mundo globalizado, pero no quiere decir que México está mal, pero debemos de estar mejor".

Por su parte, José de la Guerra Pedraza, Presidente de CANACO, dijo que la confianza más que al sector comercial, las beneficiará siempre y cuando no se presionen condiciones entre las instituciones, situación que según no se presenta.

"Mientras tanto no suceda, yo creo que el escenario que se presenta es positivo y nos va a permitir tener un buen año, afortunadamente las problemáticas de crisis que normalmente se vivían en otras épocas, yo creo que hacia cierto punto está separado el aspecto económico, el aspecto financiero, la macroeconomía como tal de

lo que son los embates electorales... siempre y cuando no haya una situación que violento las instituciones".

En tanto que, Sergio Villaseñor Pelayo, Presidente de CANACINTRA, explicó que "el ambiente positivo" de Querétaro en cuanto a su estabilidad empresarial e industrial se debe en parte también, a la relación directa con líderes sindicales y la cooperación que dan a los trabajadores, lo cual dijo, debe continuar, "los líderes sindicales están conscientes de que la competitividad viene de fuera, sino nos autitos y hacemos un solo equipo y trabajamos todos para lo mismo, cuando son nuestros programas de trabajo que impactan entre sindicatos y empresas, lo mejor posible a los trabajadores para tener la competitividad que nos permita defenderlos".

C/03-02-06/13

Alianzas



Con una esgrima ambidiosa y una limitadísima capacidad negociadora, los partidos políticos locales han comenzado a desmenuzarse porque no encuentran la fórmula ideal para repetir aquí las alanzas que sus partidos han realizado a nivel nacional.

Empezando por la llamada Alianza por México que integran el Partido Verde Ecologista de México y el PRI, que no lo gran porcentaje de asientos en el número de candidaturas y el porcentaje de votos que le correspondió a cada uno en caso de firmar el acuerdo electoral.

Y aunque el problema para avanzar al tanto está más que visto los "vendedores" quieren candidatos, presidenciales en Jalisco y en Coahuila de México; pero lo menos una registrará en cada Ayuntamiento a excepción de Corregidora, donde quieren dos y una secretaría municipal. **Manuel Casacaño Solís**, que está más ocupado en resolver la crisis de su partido, han logrado darle vida a lo que sería la Alianza por Querétaro.

Pero su falta de concertación o concertación; no solamente ha enfadado a los militantes de ambos bandos; también ha causado molestia en el equipo de la maestra **Dolores Cabrera** que sólo espera la señal de salida para comenzar su precampaña a la Presidencia Municipal de Querétaro.

El miércoles llegaron al manifiesto con **Manuel Casacaño Solís** cuando un claro mensaje a los hasta ahora fallidos alianzas: si no se ponen de acuerdo, podrá darle el "sí" al PRD que como buen manifiesto político por supuesto sigue presidiendo a la vez rector de la URO.

Solicitado por el líder del PT en Querétaro, el zacatecano **Teodoro Campos**, pero operaba por **Gustavo Buenrostro** y por **Luis Pérez** el del PRD; la reunión del Hotel Bona Uruca, tuvo por objetivo darle a conocer al principal operador de **Andrés Manuel López Obrador** su disposición para participar en la elección de Presidente Municipal pero impudido por

el partido del Sol Azteca. La Alianza por el Bien de Todos me a nivel nacional integró a PRI, Corregidora y al PT; en Querétaro es otro juego. Comenzó porque los del Partido del Trabajo desde hace un buen tiempo de conviven con el PRI a cambio del 3 por ciento de votos que les permitió recuperar su espacio a nivel estatal y el funcionamiento público que alcanzó a poco más de medio millón de pesos al año.

Esta alianza les provocó una gran molestia a los dirigentes estatales del PRD y de Corregidora, quienes de plano han dejado afuera de las pláticas a su homólogo estatal.

Como el miércoles pasado cuando **José Luis Aguilera Ortiz** y **Pablo González Loyola** decidieron no juntar a **Teodoro Campos** en sus negociaciones por considerar "vendedor" al priista **Jesús Rodríguez**.

Pero a pesar de que **Pablo** ni **Aguilera** les convienen la Alianza ni Querétaro. Comenzando por la firma como se repartían las candidaturas plurinominales para el Congreso y para los alcaldes. Y es que, de separarse el acuerdo, al PRD que tiene mayor número de votos, le correspondían dos lugares de la lista de candidaturas a diputados por la vía plurinominal; mientras que a los demás sólo solamente uno...

el problema es que, de acuerdo a las previsiones de ambos partidos, sin la alianza, los primeros podrían conseguir hasta tres diputaciones y los segundos dos; lo que les dificultaría la negociación con sus bases, sobre todo a **Pablo** que tiene que lidiar con

las tribus parientes. La alianza de Corregidora, en donde había el momento está "sentado" para la Legislatura el doctor **Marco Antonio León Hernández**, no habría mayor problema; pero para recuperar la dimisión de su candidata presidencial, **José Pérez Hermosillo** a favor de un nuevo candidato abscicista o bien su unión como tal. Finalmente en esto de las alianzas queda más que claro que si no hay ni parientes, quiere trabajar juntos y que de hacerlo solamente estarán obedeciendo un mandato de sus respectivos comités nacionales.

SEÑADO. Este domingo, si los entendidos creen, los candidatos abscicistas a Senador de la República serán **Eduardo Nava Bolaños** y **Ramón Lorente Hernández**, los "quiles" del partido al que los sometió su superioridad frente a los novatistas queretanos. Aunque en una de estas **Eduardo Perea Ampudia**, el ex dirigente municipal del PAN, palabra que busca con una de las candidaturas en juego. Concluyendo con **Fernando Ortiz Aram** que va mano con el PRD y las ve, con **Gustavo Buenrostro** que comienza a ver claro con las redes ciudadanas de AMLO.

MADRATO. También el domingo estaré por aquí el candidato presidencial **Roberto Madrazo**, cuya campaña no termina de concretar a algunos millones de tricolores. Inclusive, en Querétaro, hay quien ve

con muy buenos ojos el relevo e incluso menciona al ex Gobernador **Mariano Palache** como uno de los probables favoritos. No será la primera vez, que se habla de un paisano para ser candidato del Tricolor.

En 2007, **David Ibarra** -que hoy opera en el PRD y que entonces era secretario de Hacienda del Gobierno de **Luis Echeverría**- fue mencionado como uno de los "tapados". Y tras la muerte de **Luis Donaldo Colosio**, PAN fue bautizado inclusive por algunos priistas queretanos como el heredero político del de Magallanes de Kino. Pero eso es otra historia.

Presenta Gustavo Nieto carta de residencia del IFE

El aspirante del PRI a la alcaldía de San Juan del Río, llevó este documento ante el Ayuntamiento acompañado de testimonios de sus vecinos

SAN JUAN DEL RÍO

GUILLERMO CONTRERAS. La junta distrital ejecutiva de la jurisdicción número 2 electoral federal por el Estado de Querétaro, avaló que Gustavo Nieto Chávez, si reside en el municipio de San Juan del Río.

"Por medio de la presente y a petición del interesado, hacemos constar que el registro del C. Gustavo Nieto Chávez, está vigente en el padrón electoral del Estado de Querétaro con número de folio electoral 41124173 con el siguiente domicilio: Calle 16 de septiembre No. 7, Col. Centro de San Juan del Río Querétaro. La información anterior consta en la base de datos del registro federal de electores de esta entidad".

TEXTUAL DE LA CONSTANCIA DEL IFE EN LA PARTE MEDULAR

Su registro en el padrón electoral se encuentra vigente bajo el folio 41124173, y la información fue emitida el día 31 de enero con las firmas de Juan Héctor Muñoz Albeira, Vocal Ejecutivo, así como de José Luis Ibarra Domínguez, Vocal del Registro Federal de Electores.

Nieto Chávez entregó dicha documentación como nueva prueba de su residencia al Secretario del Ayuntamiento, Jesús Angélica Nijera, para que valore y le emita conforme a la propia reglamentación del Municipio la constancia de residencia antes del 6 de febrero, fecha límite en que podrá completar sus papeles para ser considerado como precandidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por la Comisión de Procesos Internos de su partido.

El documento textual dice: "Por medio de la presente y a petición del interesado, hacemos constar que el registro del C. Gustavo Nieto Chávez, está vigente en el padrón electoral del Estado de Querétaro con número de folio electoral 41124173 con el siguiente domicilio: Calle 16 de septiembre No. 7, Col. Centro de San Juan del Río Querétaro. La información anterior consta en la base de datos del registro federal de electores de esta entidad".

El todavía aspirante también presentó a las autoridades municipales, testimonios de vecinos que constatan su residencia en la dirección antes mencionada.

AM/03-02-06/7

Comentarios: gusoj@hotmial.com

C/3-02-06/1M

Hay muchas cosas por hacer en El Marqués: José Gómez

• Anuncian avances en educación
• Crecerá la obra pública

En este 2006, año electoral en que concurren elecciones estatales y federales, el municipio de El Marqués sigue trabajando duro para dejar un buen camino para que la siguiente administración -sea del partido que sea- no pasen problemas de encontrar áreas vacías y deudas por todos lados. Asimismo, siguen en marcha los proyectos tanto obra pública como social en beneficio de los habitantes del municipio.

En entrevista con funcionarios de la administración que encabeza José Gómez Gómez, explicaron lo que se ha hecho, lo que se hace y lo que falta por hacer en estos ocho meses que quedan.

Hay muchas cosas por hacer: José Gómez Gómez.

El primer edil elegido bajo la bandera del Partido Acción Nacional, es muy claro en decir que hay muy buenos planes y proyectos, que para concreto se necesita no doliérselo ni perder la actitud de servicio a los ciudadanos de El Marqués.

Enfatizó que se continuarán y reforzarán las obras sociales como Piso Firme para Vivir Mejor; echar a andar los centros comunitarios, y la inauguración del Centro de Atención del Desarrollo Integral para la Familia (Cadif).

En cuanto a los servicios básicos y obras, en el primero se seguirá realizando un esfuerzo con las comunidades para que tengan agua, electricidad y

drenaje, en cuanto a lo segundo, se reunirán con gobierno del estado para lograr apoyos en obras importantes que requiere el municipio.

En cuanto al desarrollo urbano, hay buenas noticias: se abrirán tres nuevas universidades, que son la Universidad Politécnica, ubicada en La Machorra; la universidad Contemporánea, que pondrá su primera piedra en un punto junto al Centro Expositor en unas semanas más, y la Universidad Gastronómica, que se encontrará en la bajada de la Cuesta China, junto a Miranda.

"Esto tendrá frutos en la educación de nuestros jóvenes en El Marqués, porque ya no tendrán, en muchos casos, ir lejos para estudiar una carrera porque ya tendrán centros educativos más cerca de sus comunidades", expresó Gómez Gómez.

En cuanto al deporte, que viene a reforzar la educación, dijo el edil que se inaugurará la unidad deportiva de La Gréga, que beneficiará a más de 30 comunidades para que todos hagan deporte.

Además, amañarán los centros comunitarios de Chichimequillas y El Colorado, que serán un complemento a la que están en La Cañada y la que inaugurará en La Gréga.

"Además -dijo- estamos trabajando en conjunto con las comunidades en el programa Peso por Peso, para involucrar a la ciudadanía a construir sus obras y que ellos mismos se ayuden a resolver

sus necesidades, para una mayor armonía en su entorno social", finalizó.

Más de 13 millones en obra pública: Sergio Coronel, director de obras públicas.

En conjunto con programas estatales y federales, logramos para este año más de 13 millones de pesos en obra pública", aseguró Sergio Coronel Ureña, director de Obras Públicas del municipio.

Expuso que se continuarán caminos de desahocamiento en La Cañada, con el fin de dar agilidad y rapidez a las vialidades para el Ingreso de dicha cabecera municipal y tendrá una inversión de cuatro millones y medio de pesos. Además que se asfaltarán la bajada del panteón, cuyo costo será de un millón de pesos.

En cuanto a las comunidades, se realizará un circuito vial y un puente peatonal en Guadalupe La Venta, en trabajo conjunto con gobierno del estado y el programa federal Hábitat.

Para Santa Cruz, se rehabilitará su acceso y costará dos millones de pesos; asimismo terminarán el camino Amazcala-San Miguel Amazcala, con un monto de tres millones de pesos.

En conjunto Usabeque-municipio, se realizarán obras diversas en 20 aulas de todo el municipio. Para terminar, declaró que rehabilitarán el drenaje del Cadif, que costará medio millón de pesos.

Un ordenamiento urbano para certidumbre de los inversionistas: Alejandro Gómez, director de Desarrollo Urbano.

"En la cuestión de planeación urbana, es un aspecto a resaltar porque le da certidumbre a todas las inversiones que se realicen y que todas las personas crean en el desarrollo ordenado del municipio", así comenzó el director de Desarrollo Urbano del municipio, Alejandro Gómez.

Expuso que están en la etapa final de los planes de desarrollo de la zona norte y de Chichimequillas, que contempla una gran zona ecológica en esa parte, lo que garantiza tener un pulmón permanente para el municipio. Además que se realizó un estudio para obtener información de espacios que pudieran reducir en fuentes de empleo para una zona que ha quedado abandonada por muchos años.

"Estos planes tienen como fin sumar al desarrollo esa zona y un beneficio para la sociedad. Solo falta que se someta a cabildo para su aprobación y publicación correspondiente", especificó el director.

También explicó que se cuenta con otros planes de desarrollo urbano como el de la zona surponiente, en conjunto con Sedesol, que contempla el área de La Machorra, Miranda y El Carmen, ya que por la cercanía con la ciudad de Querétaro, se requiere vigilar de cerca el nivel de especulación con los terrenos que se pudieran dar, por lo atractivo para las inversiones.

El otro plan de desarrollo urbano es obra la actualización del plano Nevajés-Casleras, que comprende la zona del Aeropuerto Internacional, para generar una zona franca y espacios que ayuden al



Alejandro Gómez

desarrollo del potencial del aeropuerto. Asimismo un estudio del corredor urbano de la carretera 57, el cual es el eje troncal no del estado ni del municipio, sino del país. Así que requiere un ordenamiento para su funcionamiento óptimo.

"Además, seguimos analizando los trámites correspondientes de empresas que le interesan invertir en el municipio, lo cual traerá generación de empleo para la gente de aquí.

Para finalizar quiero que el desarrollo no hay que frenarlo, sino dirigirlo bien, ordenarlo y en eso estamos trabajando".

Motivar a los ciudadanos a desarrollar su máximo potencial: Francisco Tolentino, director de centros de desarrollo comunitario.

"En los centros de desarrollo comunitario, buscamos motivar y dar a la gente de El Marqués una participación que desarrollen su potencial como individuo, como familia y como comunidad. Así que tenemos seis vertientes de desarrollo: deportes, recreación, salud, formación para el desarrollo humano, cultura y talleres", explicó.

En el deporte, agregó el funcionario municipal, se capacitarán a deportistas y líderes para vender sus conocimientos en educación física y deporte entre los miembros de su comunidad. Hay deportes que los muchachos practican como fútbol y básquetbol, que solo hay que crear más infraestructura para que practiquen y convivan con jóvenes de otros municipios.

"Es importante resaltar el deporte con ciudadanos con capacidades diferentes, creando clínicas de básquetbol, voleibol, atletismo, tee kwon do, con especialidad en la materia. Igualmente con adultos mayores", dijo.

Con respecto a la recreación, promovemos los concursos de ajedrez, damas, cartas chinas, etcétera, en fechas conmemorativas para fomentar también la convivencia en familia. Además, se proyectarán películas para niños y adolescentes.

En cuanto a salud, hemos y seguiremos dando series de pláticas con los padres sobre nutrición, planeación familiar, prevención de enfermedades, exámenes médicos primarios y gastroenterología. Todo esto en convenio con diferentes universidades para que nos ayuden a la salud de las comunidades.

Formación para el desarrollo humano, pretendemos realizar conferencias sobre valores a niños y jóvenes, formación para la familia, aumentar la autoestima a cada miembro de la familia, orientación para proyectos de vida, administración del tiempo personal y familiar, además de pláticas con padres que tienen hijos con capacidades diferentes.

En cultura, pretendemos crear bibliotecas, talleres culturales y exposiciones. Además de obras de teatro y diálogos con gente de las comunidades.

Con respecto a talleres, tenemos planeados talleres sobre adicciones, productividad en adultos mayores, motivación para adultos mayores, gimnasio, serbico, computación, repostería, costura, repujado, música, dibujo, baile y herrería. Algunos ya están funcionando y otros pronto estarán en marcha.

Hay dos secciones que se pueden echar a andar: La Griega y Amazocia, así simultáneamente. Estos pueden ya llevarse a cabo torneos y talleres, es cuestión de los cursos de capacitación con las universidades.

El Cadif será un modelo a seguir para el desar-



Sergio Coronel

rollo de los demás centros comunitarios, apuntó. La secretaria del Ayuntamiento trabaja de manera estrecha con las demás secretarías: María del Mar Montes, secretaria del Ayuntamiento.

"Toda la obra pública, los planes de desarrollo urbano, los cambios de uso de suelo, licencia de alcoholés, las iniciativas de reglamento, iniciativas de leyes, se deciden en el cabildo que lo conforman 14 personas integradas por el presidente municipal y 13 regidores", señaló María del Mar Montes Díaz, secretaria del Ayuntamiento.

Explicó que tienen mucha vinculación en las cuestiones técnicas con todo lo que se hace para el municipio, porque es un área de la administración pública municipal que tiene relación estrecha con las demás áreas. Expuso que todo proyecto que implique una dotación de beneficios y desarrollo para el municipio, se ha apoyado de manera reforzada.

Ejemplificó que se logró la entrega de un terreno de 1.5 hectáreas para el establecimiento de una clínica del Seguro Social, que se concretará el primer semestre de este año y se pondrá la primera piedra antes de finalizar esta administración. Esto será de gran impacto para el municipio, ya que se ubicará en el cruce de La Griega, en pleno centro del municipio.

Además que para lograr edificar el Cadif, se tuvieron que quitar muchas trabas jurídicas, que en

eso le entraron al toro y, con la buena voluntad de los ayudantes de La Griega, pudieron lograr sacar adelante el proyecto.

Enfatizó que cuando inició esta administración, solo contaban con tres reglamentos y ahorra son seis: reglamento de almacenaje, venta y porteo de alcoholés; reglamento de policía y buen gobierno; y el reglamento de la gaceta municipal; además de la modificación de uno de ellos con la adición de 200 artículos.

"Reglamentar no es algo que se tome a la ligera, sino que es una técnica jurídica, un profundo pulso y un conocimiento profundo de nuestro municipio", aclaró María del Mar Montes. Añadió que a partir de la Reforma del Estado, se han derivado dos iniciativas de reformas constitucionales. Que son la reforma al poder judicial en el estado y la reforma en materia del origen de fiscalización de la contaduría mayor de hacienda.

Además que se tienen dos proyectos más: la creación de los juzgados civiles, para atender las faltas administrativas para un orden y seguridad para los habitantes del municipio. La otra es la campaña de matrimonios colectivos y registros de hijos, para dar una certidumbre jurídica al status civil tanto de las parejas como de los infantes.

Dos de los proyectos son: la creación de los juzgados civiles, para que estén al tanto de las faltas administrativas para un orden y una seguridad para todos los habitantes de los municipios.

avance

Santiago de Querétaro a 17 de Enero de 2006

Mi propuesta es la propuesta de la gente de El Marqués: Enrique Vega

Candidato a la alcaldía de El Marqués, Enrique Vega promete una propuesta de trabajo que responda a las verdaderas inquietudes de la gente, con el fin de atender las demandas del municipio. Para ello, en las próximas semanas, avanzará de Querétaro plático con él.

¿Cuál es la propuesta de Enrique Vega para los habitantes de El Marqués?

«Es la propuesta de los habitantes de El Marqués y es definitivamente la mejor propuesta, no es porque me la saque de la manga. Es una propuesta de las necesidades reales que tiene El Marqués y ya bastante tiempo se viene trabajando con la gente; tenemos muchísimos amigos en todo el municipio y hemos visitado constantemente, tenemos constante comunicación y tenemos el punto perfecto que necesita la gente de El Marqués. Entonces, la propuesta que llevamos va a ser la propuesta de los habitantes de El Marqués. Considero que la votación, en base a eso, y con eso pretendemos que la gente nos apoye y realmente es la mejor propuesta.»

¿Cómo siente Enrique Vega la oposición a su candidatura por otros partidos? ¿Cuál es la diferencia de la propuesta de Enrique Vega y la que puede tener el PRI o el PRD?

«Creo que cuando cualquier candidato, no he oído las propuestas todavía, no se quienes sean los que voyen a competir; si realmente conocen a la ciudadanía, si no la conocen, no sabría decir en estos momentos. Mi propuesta, repito, es la propuesta de la gente, son propuestas que me hacen la ciudadanía son propuestas que me hacen la ciudadanía y simplemente las tomo como propuesta de trabajo.»

¿Habría continuidad en los programas de gobierno en lo que no ha terminado esta administración? ¿tomando en cuenta ejes de desarrollo como lo son el aeropuerto o los parques industriales?

«Totalmente, va a haber continuidad en eso. Se va a concluir casi todas las comunicaciones del municipio, van a quedar pocos lugares ya realmente marginados. Tenemos que acercarnos con carreteras. Tenemos que seguir con la infraestructura del municipio y eso definitivamente vamos a continuar con el desarrollo y con todos los programas.»

¿Afectará de alguna manera al PAN de El Marqués las diferencias que hay en el mismo partido a otros niveles, casos como Carmen Segura, los hijos de Martha Sahagún?

«No, creo que en el municipio de El Marqués no creo que nos afecte. Estamos con mucho trabajo, están los resultados a la vista, ahí están las obras, del trabajo que se ha hecho y tenemos aparte la propuesta. Sabemos lo que siente la gente; la gente necesita un gobierno que esté más cercano con ellos, que tengan más comunicación con la gente, que les puedan llevar programas asistenciales, programas para que puedan desarrollarse y salir adelante. Eso es lo que vamos a hacer y ya vienen una parte, ya vienen que el gobierno del



cambio funcionó, que han hecho obras, que tal vez con la ciudadanía no ha habido el acercamiento suficiente y la prioridad ha sido el desarrollo del municipio. Ahora la prioridad será la comunicación, la parte social y seguiremos continuando con el desarrollo del municipio.»

¿Cuáles han sido las necesidades más urgentes que ha palpado Enrique Vega al recorrer todo el municipio?

«Siento que una de las necesidades, independientemente, muchos problemas con el agua potable en las comunidades. Problemas con el pozo, problemas con el comité; electrificación que se necesita, drenaje. Hay todavía mucho por hacer todavía. Una de las cosas más hemos cogido que necesita la gente es la cuestión jurídica; tener un ministerio público en el municipio. Somos ya muchos habitantes y todos vienen de la agencia nueva o de otra agencia y es problema para poder declarar o defenderse el venir hasta Querétaro. El

venir a poner una denuncia hasta este lugar, quedan muchos delitos sin denunciar por lo mismo; hay una fila interminable en el departamento jurídico del municipio y no da abasto. Necesitamos que haya mediación previa en cada una de las delegaciones, o que tengamos un jurídico en cada delegación, un departamento jurídico externo. Necesitamos mucha asistencia jurídica y módulos de seguridad pública en los diferentes puntos del municipio también, para que haya permanencia constante de los cuerpos de seguridad pública y poder llegar inmediatamente a los lugares de conflicto. Prácticamente lo que tenemos en El Marqués son rufas por causa del alcoholismo,afortunadamente no llegan todavía robos, ni asaltos ni otro tipo de delitos.»

¿Cuál es su propuesta de gobierno para atraer inversiones?

«Agilizar los trámites para que las empresas se establezcan, gestionar ante las empresas estatales los trámites que requieren las empresas

para entrarle. Tenerles su ventanilla, pues es una de las propuestas que tenemos, una ventanilla de atención a la industria y a los ganaderos, a los que fomentan el empleo en El Marqués, para facilitarles los pagos y otros trámites.»

¿Para los jóvenes hay alguna propuesta?

«Para los jóvenes necesitamos aumentar la infraestructura deportiva. Hay muchas canchas de básquetbol en el municipio, pero no las suficientes. Cada comunidad tiene la suya, pero hay comunidades donde ya se da mucho el deporte y son muy participativas en eso y a los jóvenes se les ha hecho una especie de moda, sin embargo no hay los suficientes lugares. Tenemos Alfajayucán, Amozac, muchos lugares donde todas las noches se congregan en la cancha de básquetbol que es una y se pelean todos hasta para jugar fútbol en esa misma cancha. Tenemos que ampliar la infraestructura. Y me voy más a la infraestructura que a fomentar el deporte; hay que fomentar, hay muchos deportistas en El Marqués y tenemos que ampliar la infraestructura deportiva: canchas de fútbol, básquetbol, de todo. Trabajar mucho con los niños, para que desde su infancia llevarlos a los torneos e irlos involucrando en el deporte y que tengan una distracción ya muy inculcada y no recurren a los vicios cuando llegan a ser adultos.»

¿Sobre narcomenudeo y del paso de indocumentados, aunque sea de carácter federal?

«Con los módulos de seguridad que se deban de instalar debe quedar cubierta la seguridad y vigilancia. Para poder vigilar los horarios de bebidas alcohólicas, las centros de distribución clandestinas, el narcomenudeo. Debemos tener un lugar, una sede en cada delegación o en cada zona de donde podamos controlar eso y no tenerlo desde la comandancia en La Catedral o en cada una de las delegaciones. Hay lugares adentrados que no tienen ni módulo para combatirlos.»

¿Los programas asistenciales del DIF continuarán?

«Continuarán y aumentarán. Tenemos que hacer más todavía, tenemos que lograr que en cada comunidad un centro de reunión para las personas de la tercera edad que actualmente los hacemos en casas, en lugares improvisados, en algunos son bajo la sombra de un maguey y están a la intemperie. Tenemos aquí que avanzar en eso, tener lugares dignos y trabajar por la gente y los programas continuarán y se tratarán de mejorar y aumentar.»

¿Qué relación tendrá en caso de llegar a la alcaldía con gobierno del estado?

«Una comunicación constante. Tenemos buena amistad con el gobernador y estuvimos juntos en campaña en el 2005. Me toca ser candidato hasta el problema de salud y estuvimos con el he hizo compromisos que está cumpliendo pues se ve mucha obra en El Marqués y vamos continuar con la buena relación que tenemos y proponiéndonle, gestionando a través de gobierno del estado. Vamos a salir adelante seguramente con esta administración y más.»

Recorre Hugo Cabrera su distrito

- Informa sobre su actividad legislativa
- Retora compromiso social
- Buscará ser candidato de unidad del PRI para Colón

Miguel Ángel Rivera B

El diputado Hugo Cabrera llevó a cabo una intensa gira de trabajo por el distrito que representa, visitando 38 comunidades, los días 12 al 18 enero, para cumplir su compromiso de mantener una constante presencia y comunicación con los habitantes de los municipios de Colón, Toluimán y Panamitlán.

Además de un mesaje de nuevo año, Cabrera Ruiz los conminó a seguir trabajando juntos por su comunidad, tal como hasta ahora lo han hecho, les informó acerca del trabajo que recientemente desempeñó como presidente de la mesa directiva y de las 23 iniciativas que ha presentado, cantidad que lo ubica como uno de los diputados que más proyectos de ley ha presentado.

Dió a conocer que durante este periodo se hicieron reformas importantes a la Constitución Política y a la Ley Electoral, que se ha seguido trabajando a favor de los migrantes y los ex-broneros para quienes se estuvo gestionando ante el Gobierno del Estado que se destinara una partida del Presupuesto para el 2006 para el pago del adeudo que se tiene con ellos.

Derivado de las peticiones hechas por los ciudadanos en giras pasadas o en las audiencias llevadas a cabo en la oficina distrital de gestión, Cabrera Ruiz entregó algunos apoyos, tales como, pintura para el mantenimiento de las escuelas, equipo deportivo y uniformes de fútbol, computadoras, apoyo en materiales para bandas de guerra, equipo de sonido, apoyos económicos para el alumbrado de canchas deportivas, sillas que serán destinadas para reuniones de grupos de la tercera edad, material de construcción para capillas de algunas comunidades, así como juguetes y aguilones para los niños con motivo del Día de Reyes. Se entregaron un total de 3 mil juguetes, 83 balones de fútbol, 840 aguilones, 300 despensas, 200 cobijas.

El compromiso es con la gente y con sus necesidades.

Entrevistado por semanario Avance durante el recorrido por las diferentes comunidades, el diputado habló de sus proyectos en torno a su actividad política y sus deseos de seguir colaborando para promover a Colón, su municipio, en una tierra con mejores oportunidades para su gente y así poder desarrollar un proyecto personal al cual está sustentado en el conocimiento de las comunidades, sus habitantes y necesidades, así el legislador habló sobre las vivencias que le dejan estos recorridos.

"Ha sido una gira muy enriquecedora, la oportunidad para saludar a la gente de mi municipio y desearles un feliz año, también traerles un pequeño detalle a los niños que acaban de pasar la fiestas decembrinas y por supuesto me refresco la situación de lo que está ocurriendo en mi municipio, veo inquietud dentro de la gente, por puesto aspirar a más obras, a mejores servicios, una situación que me parece legítima y que yo

he hecho el compromiso con ellos de seguir trabajando por Colón. He tenido la oportunidad de comentar en lo corto sobre la cuestión de que yo estoy con la mejor decisión, con la disposición de seguir sirviendo mi municipio, estoy convencido que la experiencia que se ha logrado en la presidencia municipal, en la diputación, en cargos administrativos federales y estatales, me permiten tener una visión muy clara, muy certera a lo que se requiere en Colón, la gente quiere respuestas, la gente quiere hechos, quiere atención y se los ofrezco porque sabemos que esto es posible, que esto es viable; entonces yo estoy con toda la convicción de seguir apoyando al municipio de garantizarle a mi partido la elección a favor y a encabezar un gobierno firme, un gobierno con rumbo, un gobierno que permita alcanzarle a los ciudadanos el futuro que todos merecemos".

El servicio a la ciudadanía
Hugo Cabrera Ruiz, quien ya encabezó una administración municipal, habla de las diferencias que encuentra entre el colón de hace trece años y el de ahora, afirmando que se atreve a buscar nuevamente el conducir los destinos de su municipio porque conoce su situación, ya que nunca ha estado alejado de la realidad de su pueblo.

"afortunadamente nunca he dejado de tener el contacto, la presencia en el municipio, eso me permite no ver de manera abismal la situación entre 1994 que deje la presidencia y este momento. Nunca he dejado de hacer política de una u otra forma en mi municipio y esto me permite a mí tener la posibilidad de estar cerca de las necesidades, obviamente el municipio se ha transformado, el municipio ha cambiado, tenemos una sociedad más demandante, una sociedad más informada, más escéptica también, por supuesto que existiendo eso, veo con preocupación que ha crecido el municipio en el índice de población, en los asentamientos humanos pero no ha sido acorde a lo que se requiere, desgraciadamente hay que ser claros, no ha habido una concordancia entre esos índices de crecimiento con el desarrollo".

Añadió que "no veo que nuestro municipio haya alcanzado los estándares de desarrollo que deseamos. Este municipio está llamado a alcanzar niveles muy importantes porque el desarrollo industrial, el desarrollo económico de Querétaro viene hacia esta Zona y yo creo que es tiempo de que Colón se ponga en el lugar que merece, tiene mucho que dar y considero que lo que podría ser un buen binomio es esta situación que vive el municipio, esta generación de oportunidades que se están dando con un buen gobierno, eso es a lo que aspiro", indicó.

Sabedor de que las experiencias vividas engrandecen al hombre, Cabrera Ruiz, ofrece a los colonenses su visión no de político, sino de un ciudadano más que aspira como cualquier otro a una mejor calidad de vida, esto a través de un

proyecto joven y honesto.

No habrá fractura en el PRI, logremos la unidad

En Colón varios personajes han demostrado sus intenciones de ser el aspirante del PRI en la próxima contienda electoral, por lo que el diputado anunció que se atenderá a las normas del partido, para promover la unidad, "así podemos ir construyendo una candidatura única que pudiera recaer en mi persona; esto argumentando con quienes también legítimamente aspiran a la misma posición, que el proyecto que yo tengo es inclusivo, que el proyecto que yo tengo permite la oportunidad de que todos entren y que simplemente la política es coyuntura y que los números, la gente ubica en este momento que el posicionamiento coyuntural pudiera favorecerme; entonces yo le apostaría a la unidad, le apostaría el trabajo y algo que es muy importante, yo le ofrezco a mi partido no sólo ganar la elección de 2006 en Colón, sino entregarle también la estafeta en 2009 al partido, esto con la única fórmula que conozco, el trabajo, la honestidad, el entusiasmo.

La preguntamos si el conflicto interno que se ha vivido en las últimas semanas dentro de su partido no va a ser causa de poner en riesgo la elección en el municipio de Colón, a lo que Cabrera Ruiz contestó "los medios han difundido el espaldarazo que el comité ejecutivo nacional ha dado a Jesús Rodríguez, esto me suena congruente siempre he apostado a la institucionalidad, estoy conforme que Jesús Rodríguez fue electo para cuatro años y retiró mi respaldo hacia la persona de Jesús Rodríguez y su cargo como presidente estatal de mi partido; en lo personal no concuerdo con la forma que han optado quienes no están conformes con la dirigencia de Jesús Rodríguez, en un partido político se vale la divergencia de ideas, se vale pensar diferente el tener una idea o una actitud diamétrica a la política pero lo que no se vale es el que no se respeten los canales institucionales y estatutarios".

Seguiré empatando mi proyecto con el de Roberto Madrazo.

Para concluir, el diputado priista enfatizó que su proyecto personal seguirá empatado al del candidato a la Presidencia de la República de su partido, y que desde cualquier posición que se encuentre impulsará el proyecto nacional de su candidato. "Yo soy madrazista desde hace buen rato, de Carlos Madrazo, de Roberto Madrazo; concuerdo completamente con el proyecto que tenía Carlos Madrazo de una nueva república, como también concuerdo con el proyecto que hoy encabeza Roberto Madrazo, estoy convencido de que va a enriquecer una campaña muy intensa, de mucha profundidad, de propuesta y que nos permitirá recuperar la presidencia de la república para el PRI y a final de cuentas con eso gana México", puntualizó Hugo Cabrera Ruiz.

AVANCE

Salvaje: Cuernavaca a 17 de Enero de 2006

• NUEVOS DIPUTADOS / Durante este mes, el Congreso local habrá dos nuevos integrantes. Serán los suplentes de los diputados priistas con licencia, **Gregorio López González** y **Hugo Cabrera Ruiz**, quienes se someterán a votación el día del cargo para hacer las sustituciones de su partido a las alcaldías de los municipios de San Juan del Río y Colón.

• REYES POR UN MES / Los nuevos diputados suplentes del Congreso son **Blanca Estela Mancera Gutiérrez** y **Hermilto García Domínguez**, quienes al menos por un mes, si es que les propician las giras, sin prospectos de continuidad interna, podrán disfrutar de todos los privilegios que otorga el ser miembros de este selecto club legislativo.

• CUANDO LOS 25 / Dejan de hacer honor a la abogada **Mancera Gutiérrez** cuando, al ser regido por el **Hermilto García Domínguez**, se ha en su momento a una sesión más de 25 mil personas que no pueden disponer de un servicio público, en este caso, el equipo de

radio comunicación y telefónica. De un día para otro, como titulares del Poder Legislativo, con pases del Gobernador **Francisco Carrido Paredón**, titular del Poder Ejecutivo.

• GAITILLO / Sin embargo, el hábito no hace al monje. Tal es el caso de **Hermilto García Domínguez**, quien en su primera aparición en la máxima tribuna del Estado demostró la impopularidad que en estas condiciones vive al interior de los partidos, donde los candidatos no son elegidos por su capacidad e conocimientos.

• PENA AJENA / Ya que, ayer el suplente del diputado **Hugo Cabrera** fue prácticamente arrojado a la calle de los leones sin asistencia. Lo mandaron a la Tribuna del Congreso a presentar la Exhortativa de Acuerdo para que se investiguen los motivos de ser expulsados en Gómez, Puntos Unidos. No

sabía ni leer!
• NO ME AVISARON! Como justificación de su mal labor en la Legislatura local, **Hermilto García** reveló que su único portento como diputado lo había tomado por sorpresa. Que apenas le habían avisado el miércoles por la que no estaba preparado, al ser nombrado, y eso no tiene nada de malo, es hombre de campo. Lo malo es que lo mandaron a la guerra sin fusil.

AM/03-02-0611

EL DE HOY
Por Pepe Gómez

RECHAZADO



4/03-02-0616

EL HICOTE

Por Edmundo González Llica

Con los pies

Ana Teresa Aranda es Secretaria de SIEDESOL y su nivel de estudios es de secretaria mexicana. Para justificar sus méritos, manifiestó que ella sabe lo que está haciendo, pues conoció la pobreza. ¿Cómo? "Interactuando" con los hijos de los trabajadores del rancho de su padre; afirmó que más de una vez, regresó temerosa de casa de alguna amiga campesina. Como sus declaraciones no las hace con la cabeza, se suma a la larga lista de funcionarios que, para entenderlos, no se requiere un análisis político sino un análisis de su vida.

N/03-02-0614

SEQUIAS: Hace algunos meses en este mismo espacio le comenté que cada tres o seis años se repite la misma historia, todos los representantes de los partidos políticos aseguran que "ahora sí van a tomar en cuenta a las mujeres para las candidaturas, no sólo en los puestos de elección popular, habrá equidad de género". Permítame pronunciarme que una vez más esto no va a suceder, promesas y más promesas, hoy la mayoría de los precandidatos son hombres, por lo que llego al momento en el momento de las elecciones electorales estará integrado en gran medida por varones. En el estado son muy pocas las mujeres precandidatas de todos los partidos políticos, aunque la ley electoral contempla (como mínimo) un 30 por ciento de las candidaturas para las mujeres. En México, la participación efectiva de la mujer en la esfera pública es un fenómeno relativamente reciente.

Durante la década de los noventa, la cuestión de la representación de las mujeres empezó a estar presente en la agenda política de los gobiernos de los estados. Como consecuencia de esta nueva sensibilización, en varios municipios se aprobaron una serie de medidas tendientes a incrementar la presencia femenina en los distritos cargos públicos. La expansión de los espacios y oportunidades de las mujeres se determinó para que la representación femenina sea una realidad palpable e irreversible. Existen diversos factores que explicarían la reciente presencia de la mujer en los círculos de poder. La mejora de la esperanza de vida, el incremento de la tasa de penetración de la mujer en el mercado laboral, la disminución de la fecundidad o el mayor número de mujeres con estudios medios y superiores, podrían ser algunos de ellos. A pesar de estos avances, las mujeres que han alcanzado puestos de responsabilidad tienen la obligación moral y el deber político de potenciar nuevas políticas públicas que mejoren las condiciones de vida socioeconómicas de las mujeres para seguir esta tendencia a la alza. En este sentido, las mujeres parlamentarias han demostrado tener una enorme capacidad para el diálogo y la negociación, no sólo a favor de los derechos de la mujer y de la mejora de su calidad de vida, sino también sobre temas de interés general que afectan al país y por ende al estado. No obstante, los obstáculos para una representación equitativa entre ambos sexos responde también a otros factores político-electorales como el carácter obligatorio o exhortatorio de la cuota, la distribución de las candidaturas en las listas por parte de los partidos políticos, el tipo de listas electorales (abiertas o cerradas); el tipo de sistema electoral o la magnitud de los distritos electorales, entre otros. Parece lógico, que la primera condición para que exista una representación femenina sea precisamente, que las pro-

puestas mujeres declinan participar en el proceso político. Para dar este paso no es tan sencillo. La percepción sobre sus posibilidades, los niveles reales para ocupar un espacio en el futuro y los apoyos que su candidatura son elementos relevantes a la hora de decidir iniciar una carrera política. Uno de los factores más relevantes en este sentido es el número y amplitud de movimientos u organizaciones de mujeres presentes en el México. La motivación de las mujeres dentro de estas organizaciones les dota de las herramientas, experiencia y capacidades necesarias para afrontar con éxito su futura carrera política. Para su camino hacia las instituciones públicas no termina aquí. El siguiente hito es que sean nominadas por algún partido político. Por lo que los sistemas burocráticos presentes en los partidos ofrecen mayores ventajas ya que contemplan procedimientos normativos específicos, dotados y transparentes de selección que favorecen claramente la representación femenina. En contraposición, un sistema de selección basado en las relaciones personales e influencias dentro del aparato del partido es mucho más difícil y la nominación suele depender por no decir siempre, de una o pocas personas que de un proceso de selección regulado y democrático. Sin embargo, aunque se lleva a cabo un proceso estandarizado para la selección de candidatas, el problema de la representación femenina no queda solventado por completo. Para que se respete la actual ley electoral que especifica claramente el porcentaje que deben de tener las mujeres en las candidaturas, es necesario que el Instituto Electoral de Querétaro exhorte a los partidos políticos a tener en cuenta esta norma legal. Es más, debería ir más allá, exigirles que cumplan con la legislación. La ley en materia de cuotas no debe ser una simple declaración de intenciones en la que se estipule un porcentaje que se crea deseable y en la que los representantes de los partidos políticos decidieran sobre su conveniencia de implementarla. La cuota debe ser impositiva, exigible y contemplando claras consecuencias jurídicas ante el incumplimiento de sus disposiciones. El cumplimiento de las normas a veces puede no dar respuesta a su espíritu. Las disposiciones legales que regulan los procesos de géne-

ro no han sido una excepción. A menudo los partidos políticos han convalidado a sus candidatas al final de las listas, en los lugares de suplencia o en otras posiciones donde tienen escasas, por no decir nulas, opciones de ser elegidas y, por tanto, de poder ocupar puestos de responsabilidad pública en las instituciones públicas. Así pues, se cumple el requisito sobre la presencia mínima de mujeres en las listas pero éstas no tienen opciones reales de ocupar un espacio. La distribución obligatoria de las mujeres en posiciones potencialmente elegibles dotaría de una mayor eficacia a los porcentajes fijados en las cuotas. Esta obligatoriedad podría estar acompañada de otras medidas que pasarían por senar y penalizar electoralmente las listas de candidatas que no respetaran estas disposiciones. El cumplimiento de estas reglas deberían ser requisito indispensable para el registro de las listas de candidatas de cada partido.

INDICACIONES: A mediados de esta semana se registraron en el CDE del PRI los aspirantes a presidentes de once municipios. Aquí le tengo la lista de las listas, o sea, los que verdaderamente tienen posibilidades de ser candidatos electos: San Juan del Río, el ex secretario de Salud Víctor Rojas Zelina o el diputado con licencia Gregorio López González; Peñamiller, José Manuel García Loal o Aaron Alamilla Jiménez; Tolimán, candidato de Unidad el presidente del PRI municipal Daniel de Santiago Luna, Arroyo Seco, Feliciano Morales Olvera; Cadereyta, candidato de Unidad el joven empresario y profesionista Abelardo Ledesma Frigoso; Colón, el presidente del grupo San José y empresario José Luis Osorio Ponce o el diputado con licencia Hugo Cabrera Ruiz; Pinal de Amoles, el ex secretario del Ayuntamiento Don Davila Alvarado o bien el joven emprendedor con buen prestigio social Octavio Herrera Balcázar, candidato de Unidad Gilberto Piedraza Núñez; El Marqués, el candidato de Unidad es don Joaquín Cárdenas Gómez quien es un talentoso originario de San Vicente Ferrer, goza de buen prestigio local; Landa de Matamoros, candidato de Unidad, J. Guadalupe Guadarrama Olvera; Huimilpan, candidato de Unidad el joven Maurilio Saldiverra Becerra y San Joaquín, el ex alcalde y ex diputado

federal con licencia Timoteo Martínez Pérez. Como siempre solamente comentó: "Se pueden registrar los que quieren, pero de eso a que lleguen a ser candidatos electos, sólo uno por municipio". Más claro ni el agua. Se espera que la semana próxima se les convocara para las elecciones restantes: (Corregidora, Ezequiel Morales, Querétaro, Tequisquiapan, Arriola y Pedro Escobedo) y para las diputaciones locales.

TEMPLADO: Bernardo Ramírez Cuevas es el precandidato priista más fuerte en el IV distrito, me com-mentaron hablándome de esa zona un conserje de la capital queretana, que Bernardo lea convence porque sin tener un cargo público siempre los ha apoyado y orientado de manera gratuita, y agregan que entre las cosas que realizará "Bernardo" Ramírez de llegar al Congreso local será trabajar en la ley que le permita regularizar sus predios, sobre la ley del transporte público y algo muy importante, es decir que el Bernardo gana impulsar una reforma de ley para que se respeten los derechos de los adultos mayores cuando soliciten un crédito, ya que actualmente se les niega este beneficio sólo por pertenecer a la tercera edad. Ya falta menos para la hora de la verdad, ojalá que los ciudadanos sepan elegir entre quien siempre los representará dignamente y con aquellos que sólo cuando es campaña hacen acto de presencia en las coberturas populares.

GRANZADA: Este miércoles se presentaron en las instalaciones del Congreso, el Actuario de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, Rodrigo Chávez Fierro y el licenciado Omar Yael Lomeli Rojas, con motivo de requerir al representante legal de la Legislatura local el pago de 80 mil pesos, ya que a Betasabé Flores Salazar quien ahí labora no se le liquidó conforme a lo que marca la ley hace un par de años. La tesorera Mariana Mendoza fue quien "firmamente aludido" a los demandados en primera instancia, funcionaría que por ciento permanente sentada sobre el escritorio de su oficina con actitud altanera, alquitano con los expertos asuntos legales que obviamente nunca cupo. En síntesis, si el lunes el congreso no paga dicha cantidad, procederán al embargo.

D02/3-02-00 / 11



LLUVIZNAS El Sexto distrito lo
ca en uno de los más peligrosos por
los precandidatos priistas, no dicen
que en este momento hay más aspira-
rantes que candidatos. Sin embargo,
conocen bien algunas zonas de
aquella zona del municipio de Que-
reretaro asocian que quien tiene bo-
lo para recuperarlo es Enrique Bal-
trán, que los asociaciones están con
el así como que la mayoría de los
sectores y organizaciones lo respaldan.
Sostiene que el trabajo del li-
concedido Beltrán no va de ahora si-
no de mucho tiempo atrás, que en
varias ocasiones los ha apoyado
no gestora y asesoría jurídica. Es-
ta es el mismo caso en los precandi-
didos a presidente municipales, ya
podría regresar, volvió, pero sólo el
que tenga el dinero trabajo y pre-
sencia será el candidato que apor-
taza en las elecciones.

SOLEADO: A estas alturas de las
precampañas me informan que en lo
consentido al distrito XIV (Cade-
roya) —Ezequiel Montes continúan
como favoritos Leoncio Rincón An-
gelle y Mercedes Ludena Villanueva,
según los priistas de la región.
—No hay que temer, ambos
tienen una amplia trayectoria políti-
ca y excelente reputación. Y es
que mire usted, Doña Meche entre
otras cosas ha sido presidenta municipal
y estatal, presidenta del Comité Municipal
del PRI en Caderoyá, delegada
nacional, esultó municipal, ac-
tualmente delegada del CDE del
PRI en Tequisquiapan, fue promotora
del programa presidencial He-
ladas y siguras en Querétaro, super-
visora de programas presidenciales
de Conasupo, supervisora de la red
móvil del DIF y directora del centro
cultural Caderoyá. Del mismo modo
fue regidora, diputada y alcaldesa.
El licenciado Leoncio no se queda
atrás, es un coliche de importancia,
ha sido delegado nacional en las
asambleas del frente juvenil, presi-
dente del PRI en Ezequiel Montes,
actualmente es delegado del CDE
del PRI en Colón; en Ezequiel Mon-
tes fue juez municipal, secretario
del Ayuntamiento, regidor síndico y
presidente municipal interno; ac-
tualmente estudia el octavo semes-
tre de Negocios Internacionales, ha
de especialidad en Administración
Pública y Defensa Fiscal, además
ha impulsado casos en los CO-
BACH tanto en Ezequiel Montes co-

mo de Caderoyá. Si siguen las cosas como
van hasta ahora, seguramente esta candi-
datura priista será de unidad.

TRUNAMI: Oscar Martínez, el ex oficial ma-
yor de Amélico, solicitó un permiso a la actual
administración para poder contarse en la pro-
piedad del PRI y conseguir la candidatura a
su alcaldía. Oscar Martínez es el favorito, so-
bre todo en la zona indígena, aunque me co-
mentaron que los jóvenes y las mujeres tam-
bién están con él. En pocas palabras, le ha sido
propicio que Oscar Martínez será el próxi-
mo candidato a presidente municipal y segura-
mente el triunfador en las elecciones. El pro-
blema es que este hecho es del dominio públi-
co y están intentando coartarlo del virtual hin-
to uno que otro asunto del fantasma que es
Oscar tenga el tipo de aspiraciones a tiempo.

TORMENTAS ELECTRICAS: Me había pro-
puesto bajar a la administración municipal de
El Marqués por la paz, pero se ponían de a pe-
rito porque resulta que ahora tuvieron la pun-
ta de negarle la carta de residencia al doc-
tor Arturo Adamario Alcocer, quien es el presi-
dente del Comité Municipal del PRD y precan-
didato a la alcaldía. Lo curioso de todo esto, es
que probablemente quienes no deberían de es-
tar haciendo son los funcionarios actuales, ya
que el alcalde radica en la colonia Loma Dorada,
la secretaría del Ayuntamiento en Calles y
el tesoro en Jurica, o sea que todos ellos vi-
ven en la Ciudad de Querétaro y no en El Mar-
qués como lo manda la ley. Pero eso no es todo,
me dijeron que el candidato electo del PAN
Enrique Vega tampoco cuenta con la residen-
cia, ya que apenas hace 8 meses solicitó el
cambio de domicilio de su ciudad de elec-
ción. Quizás sea un requisito, que para poder
ser funcionario en El Marqués se deba radicar
en la ciudad de Querétaro, si es así me rati-
ficó.

FRIOS INTENSOS: Y hablando de panis-
tas, un panista azul me envió un correo elec-
trónico donde hace referencia al curso que el
PAN les dio a todos sus precandidatos hace al-
gunas semanas, me informan en este docu-
mento del curso al ex presidente municipal de Ca-
deroyá —Miguel Martínez se salió el sábado
del curso a las 10:00 a.m. y regresó hasta las
6:00 p.m. Este requisito es indispensable para
el registro, ya que la convocatoria claramente
especifica que se debe tomar el curso comple-
to, un ningún párrafo se menciona la posibili-
dad de los asistentes a solicitar permiso para
ausentarse durante gran parte del día y regre-
sar sólo por la Constanza. Por si fuera poco,
Miguel tiene cuotas pendientes de cubrir al
PAN desde que era presidente—. Además me
asegura que cuenta con fotografías del ex al-
calde en un convivio el mismo día que se esta-
ba llevando a cabo el curso panista.

CALUROSOS: José Ramón Fernández de
Cevallos es un joven panista de San Juan del
Río, me informan panistas sanjuanenses
que está buscando ser candidato a diputado
plurinomial por los distritos IX o X, que lo está
proponiendo el comité municipal del PAN en
San Juan y que además trae apoyos importan-
tes de otros municipios como del Marqués, Pe-
dro Escobedo, Comedora y parte de Guadalupe,
además por supuesto del sector juvenil
del blanquiazul. En la contienda estatal panis-
ta José Ramón contendrá contra Eric Salas y
León Enrique Bolaño.

Mucho agradeceré sus comentarios al cor-
reo electrónico:
hedywagner@queretaro.com

Garantiza Dicaplast material electoral

Niega empresario mantener relación con firmas involucradas en escándalos del IFEEM

Daniela Ros Gómez

El socio propietario y representante legal de Dicaplast, Fernando Arellano González, rechazó tener vínculos con Carlos Meneses, empresa relacionada con el escándalo de apropiación del padrón electoral del IFEEM.

Arellano dijo que la planta de la empresa ubicada en la zona industrial Valcayo cuenta con la maquinaria necesaria para producir un promedio de 2 mil cartulinas por hora en un turno.

Dicaplast fue una de las dos empresas seleccionadas por el Tribunal Cívico de Misión (TCM), para fabricar el material electoral que se utilizará en los comicios federales del próximo 2 de julio.

En las últimas dos semanas, una empresa proveedora ha señalado que Dicaplast no cumple con los requisitos establecidos por TCM para concursar en la publicación del contrato de 115 millones de pesos, tales como tener un año de experiencia en el ramo y un mínimo de tres clientes.

Arellano sostiene que desde el 2 de octubre del 2003, Dicaplast se dedica a producir material electoral.

"Mis declaraciones a efectos de material electoral y claro que tengo clientes, pero en información que dan a quien se debe escogir. Si heces fabricado para muchas compañías", dice el empresario.

Pedido
Según el contrato, Dicaplast producirá el siguiente material para la elección del 2 de julio:

49 mil
cartulinas

137 mil
cajes de zapata electoral

137 mil
trancas asociadas

R/03-02-06/4

CAMBIO DE DOMICILIO
Sobre su relación con Carretera Pública, Arellano reconoce que sí trabajó en esa empresa.

"Todo mundo toma una decisión en algún momento de no participar con alguien. Yo me salí de Carretera antes del escándalo del Estado de México", dijo.

"¿En qué año dejó Carretera Pública?" le preguntó.
"La dejé en el 2002, 2003, no me acuerdo. Tiempo las fechas se vuelven, pero hay conciencia de que yo no participé allí desde hace tiempo. Hace cinco años o dos años y medio. En el 2003 salí", respondió.

Otro de las saqueadas irregulares de Dicaplast refiere que la planta tiene un mes de inactividad. El domicilio original estaba en Cuernavaca, Morelos, explica Arellano, pero el crecimiento de la com-

pañía lo obligó a buscar otra sede.
"Aquí en la Industrial Valcayo tenemos mucho espacio.

"Estamos aquí hace más de un año. No tengo la fecha exacta, por mediados del 2005", argumentó.
Arellano reitera que la planta de Dicaplast está en funcionamiento.
"Estamos produciendo láminas y haciendo cosas de prueba, pero que aun así no le al IFE y TCM producir el material para el 2 de julio".

El pasado 20 de enero, José Antonio Carrasco Soriano, a través de una carta, alertó a la sede de supuestos anomalías en Dicaplast.
Arellano apuntó que quien suscribió la misma es representante de Formas Finas, empresa que fue vetada por el IFE por estar involucrada en escándalos de corrupción del IFEEM, hechos publicados en mayo del año pasado.

Provoca confusión vocero de Los Pinos

Turna Fox a la SFP expediente Bribiesca

Tras declaraciones encontradas, dan trámite a informe de comisión investigadora

REFORMA / Staff

El Presidente Vicente Fox cedió acceso a las precisiones legislativas y turnó al caso Bribiesca a la Secretaría de la Función Pública.

Señaló que el informe está ya en manos del Secretario Eduardo Bonnerot Huanca.

Ello, a pesar de que por la mañana se argumentó que el Ejecutivo no estaba obligado a investigar.

Impugna Infonavit informe

El director del Infonavit, Víctor Manuel Barrón Saldaña, envió a la comisión de legisladores que investigó a los Bribiesca Saldaña de mentir sobre la disposición que la dependencia tuvo durante las indagatorias.

En una carta abierta dirigida a Martha Lucía Micher, presidenta de la comisión, Barrón señaló que el Infonavit omiso a

trabajadores para adquirir viviendas destinadas por Construcciones Prácticas.

"Mientras que en las páginas 35 y 36 enlistan la totalidad de los documentos que recibimos del Infonavit, se omiten los que dicen que negamos, en la 73 del infonavit alteramos lo contrario", señala el funcionario.

inf

Pide Ugalde observación europea

Inder Bogarín

Corresponsal

BRUSELAS.- El presidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, pidió ayer a la Unión Europea emitir observaciones a la elección del 2 de julio.

"La credibilidad y el profesionalismo de las máquinas de observación de la UE pueden ser fundamentales para mostrar la limpieza y legalidad que garantizará la elección mexicana", dijo Ugalde tras reunirse con representantes de instituciones comunitarias.

Consideró que México ya no debe ver el sufragio internacional como una interferencia extranjera o como algo negativo, pues dijo que ésta práctica es el IFE reconociendo.

"Más que una certificación técnica, lo que buscamos es una política de transparencia para fortalecer la confianza en el sistema electoral mexicano", dijo el congresista.

La Secretaría de Exteriores de la U.E., Rueda Ferrer-Maldonado, comentó que estudiará la invitación del organismo electoral, y tomará una decisión tras su visita a México, del 7 al 9 de febrero.

"Luego de reunirme con el presidente del IFE, veo que están bien preparados para dar lugar a unas elecciones que se celebren con toda la transparencia", indicó Ferrer.

Una propuesta de la visita de Ugalde a Bruselas, fue solicitar apoyo para poner en marcha la iniciativa de Nuevas Vistas de establecer en México la sede mundial de un centro de capacitación electoral, en el cual el IFE sería la institución anfitriona.

Secretaría proveyó al análisis del rollo y determine las acciones a realizar en base a sus atribuciones y competencias", informó en un comunicado la Presidencia.

"¿Y POR QUÉ?"
De gira por Toluca el candidato presidencial del PAN, Felipe Calderón, aseguró que sólo responde por sus hijos y no por los de María Saldaña.

"Pues como digo algunas, y yo por qué", respondió a la pregunta sobre el impacto del caso Bribiesca en su campaña.

Calderón sostuvo que no tiene miedo al deslinde a que la ruptura le cueste perder el apoyo de la llamada "jerarquía presidencial".

"Si en el caso de los partidos de la esposa del Presidente Fox hubiera alguna irregularidad, apoyar por supuesto este caso.

"Pero sí hay una evidencia que permite tener pruebas legales, tampoco me parece justo que por satisfacer al coro o al sentido común se fice en términos técnicos, simplemente se busque un chivo expiatorio", dijo.

La coordinadora de campaña de Calderón, Josefina Viquez Mora, aseguró que el tema de los hijos de la Primera Dama no los acorrala ni obstaculizará.

"No tiene el candidato el tema en la campaña, no tenemos por qué responder, no nos toca.

"Que se explique la ley, pero no es tema de campaña, estamos en otro momento y que se defendan ellos (los Bribiesca) como pueblo", dijo a diputados durante en una reunión privada según se leen en el documento.

R/03-02-06/3

IFE - López, Claudia Górriz y Andrea Michel

Reprende Elba a los maestros

Regaña Gordillo a dirigentes del SNTE por venta de pizzas del magisterio

En la foto: Elba Esquivel

Elba Esquivel reprochó ayer su actitud de maestro y regañó a los dirigentes magisteriales por la venta de pizzas por los casos de abuso y por su mala vestimenta.

Después de la lectura del SNTE les presentó una breve clase sobre ética y buena vestimenta.

En la clase de la 17 sesión extraordinaria del Consejo Nacional del SNTE, a la que asistieron los 400 dirigentes sindicales de las 63 secciones, Gordillo criticó que los maestros actúan a dar clases en tenis y camiseta.

"Hay que ir de camisetitas largas, de tenis, de pantalones anchos. Es le educación no quiere eso (...). Que se recuperen su dignidad de ser maestros, aunque sea gubernante, pero tienen que vestir y programar con el ejemplo".

"Me está adelantadamente, porque así vamos a educar a nuestros muchachos", agregó.

Pero, el ejemplo de su padre, quien dijo: "No a dar clases con su traje doblemente, triángulo manchado, brillante de tanto comer manchado, su corbata y su camisa".

Ahora, indicó, los jóvenes están vestidos en factas y ya no se fijan ni el cinturón.

"Y por qué? Porque el maestro poco lo hace. Estamos dando un ejemplo", expresó.

El llamado de atención continuó. Gordillo pidió que el Colegio de Educación que se está elaborando al interior del sindicato, se aplique a quienes utilizan su poder como dirigentes para acoser sexualmente a los docentes.

"El dirigente sindical o la mujer dirigente que acose sexualmente a cualquier trabajador de la educación, se le debe aplicar el Código de Ética y de inmediato quitarle el cargo, y de ser posible, buscar su cese, porque ser dirigente no es para abusar de la dignidad ni de maestras ni de maestros".

Pero luego a decirles que el cargo sindical no les da carta de impunidad para vender las pizzas de maestros.

"No nos da impunidad el ser dirigente, el que seguimos que amañando vendiendo las pizzas y nos hacemos tontos. Tenemos que denunciar eso. No estamos para eso, estamos para cuidar los derechos".

También cuestionó que los dirigentes sindicales concuerden en el Programa de Carrera Magisterial.

"No se vale que en Carrera Magisterial, estén concuerdando los dirigentes. Pasa donde los califican ¿Por qué más está? ¿A qué hora dan clases?".

"Pues no pueden estar en Carrera Magisterial, es indigno, es falta de ética", dijo.

No faltó el regaño para quienes piden comisión sindical y en lugar de desarrollarla su labor en el sindicato se hacen tontos.

La aplicación del código, debe comenzar por los dirigentes, y los maestros tendrán mecanismos de vigilancia para que lo cumplan, manifestó.

"No se vale que los maestros o las maestras concuerden a las autoridades, o que las autoridades se enfrenten al maestro y caigan en la trampa".

"Seamos justos y cuando decimos, yo me enamora de mi maestro y con él me casé, pero en buena lid, no quiere decir que no se casaron, pero hagámoslo con decencia".

En otro orden, Gordillo aseguró que al SNTE no le preocupa quien gana el Presidente del país, pero que sí espera respeto para el género.

Buena conducta

Algunos lineamientos del Código de Ética del SNTE.

- Respeto a los valores éticos universales de los trabajadores.
- Entre los trabajadores de la educación, conlleva con respeto, cordialidad, deferencia y tolerancia en la promoción de la formación y el desarrollo educativo.
- Con los estudiantes aplicar a cualquier trabajador se le debe aplicar el Código de Ética y de tener respeto y a declaración universal de los derechos del hombre y la ONU, en defensa de la valiente.
- Rechazar cualquier tipo de presión política, económica o de cualquier otro tipo que busque afectar la imparcialidad, la probidad y la justicia en el desempeño.

Exigen partidos retirar spots

Emiliano Ruiz

De acuerdo con lo que se acordó en la reunión, Abascal Carranza afirmó que la publicidad institucional no incidirá en los comicios del 2 de julio próximo.

En la reunión, el presidente nacional del PRI, Mariano Palacios, pidió al funcionario federal que se comprometiera con energía al vocero presidencial, Rubén Aguilar, por la sucesión que lanzó en una de sus conferencias matutinas, cuando sostuvo que los gobiernos anteriores "voluntariamente" con el crimen organizado.

Según líderes que pidieron no ser citados, Abascal comentó que ya lo había hecho con anterioridad, y que se sumaba a la intención de darle continuidad al proceso.

OTRA REFORMA ELECTORAL. Los partidos pactaron con Gobernación una mesa para analizar la posible reforma electoral, que se aprobará en la próxima legislatura.

De acuerdo con fuentes que concuerdan en la reunión con Abascal, la reforma busca normar la publicidad gubernamental en tiempos electorales, y establecer la obligatoriedad de los debates entre candidatos.

Da Elba lección de ética

MANZANILLA: Elba Esquivel Gordillo recordó ayer a sus viejos días de profesora, y dio una clase de ética y buena vestimenta a sus consejeros de género.

Ante 400 maestros que la escuchaban callados en el salón de la del hotel Desoro, en Manzanilla, Colima, les explicó con voz dulce cómo debían vestir.

"No podemos entender que un maestro vaya a dar clases con tenis y una camiseta a rayas."

"Hay que ir de camisetitas largas, de tenis, de pantalones anchos. Es le educación no quiere eso", expresó Gordillo, conllevada en jeans y una camiseta a rayas.

Al hablar de ética, elevó el tono. Al dirigente sindical o la mujer dirigente que acose sexualmente a cualquier trabajador se le debe aplicar el Código de Ética y de tener respeto y a declaración universal de los derechos del hombre y la ONU, en defensa de la valiente.

Rechazar cualquier tipo de presión política, económica o de cualquier otro tipo que busque afectar la imparcialidad, la probidad y la justicia en el desempeño.

R/03-02-06/1

R/03-02-06/11

OTRA REFORMA ELECTORAL. Los partidos pactaron con Gobernación una mesa para analizar la posible reforma electoral, que se aprobará en la próxima legislatura.

De acuerdo con fuentes que concuerdan en la reunión con Abascal, la reforma busca normar la publicidad gubernamental en tiempos electorales, y establecer la obligatoriedad de los debates entre candidatos.

R/03-02-06/12

Preven sanción en próximo sexenio

Andrea Merlos

Diputados del PRIU, PRI y PVEM coincidieron ayer en que la investigación y la sanción a los hermanos Brizuela podrían darse hasta el siguiente sexenio.

"Si el Presidente Vicente Fox no da turnos a las recomendaciones que le enviaron entonces estará encubriendo a los hijos de su esposa."

"Es claro que no se le puede obligar, pero a dejar de ser Presidente dentro de 18 meses y entonces la siguiente administración informará al Ministerio Público que se incurrieron en delitos y tendrán que surgir las sanciones correspondientes", dijo el vicecoordinador del PRIU, Eduardo Espinoza.

Para Camilino Oscho del PVEM, el caso será similar a lo que pasó con Raúl Salinas en el sexenio de su hermano.

"No lo he conocido, pero estamos seguros que no se quedará los hermanos en la impunidad, no en unos años", advirtió.

La secretaria de la Comisión In-

vestigadora por el PRI, Sofía Castro, reconoció que el hecho protege al presidente, a su esposa y hasta a los funcionarios involucrados en el sospechoso caso de las empresas del hijo mayor de María Salgado.

"No fanno lo presage, pero quien llega a la Presidencia sabrá que este tema debe resolverse", dijo Castro.

La prensa recogió 105 firmas que entregó a su coordinador parlamentario, Emilio Chaurif, según presenciará el 13 de febrero, en la Junta de Coordinación Política, la petición de una nueva comisión investigadora.

R/03-02-06/13

Ataca Felipe a tabasqueños

Llams Calderón hipocrita a AMLO y le dice corrupto a Roberto Madrazo

CLAUDIA GUERRA Y CARLOS MARTÍ

YLLAHERRERA, Tab. Felipe Calderón, candidato presidencial del PAN, realizó ayer una gira de cuatro horas por Tabasco en la que se lanzó contra sus dos principales contrincantes.

En actos cerrados, ante empresarios y medios de comunicación, el abanderado del blanquiazul acusó al perredista Andrés Manuel López Obrador de ser un hipocrita o de no poder gobernar con los recursos del ex Presidente Ernesto Zedillo, en referencia a Juan Ramón de la Fuente.

"Me extraña lo que dijo López Obrador porque hace algunos años dijo que Juan Ramón de la Fuente era un pino de Zedillo y que cobraba su sueldo. Entonces o se decide o va a gobernar con personas de Zedillo o de Salinas", afirmó.

En la víspera de que el candidato de la Alianza por el Bien de Todos visite Tabasco, Calderón aseguró que se trata de un político del pasado que impusiera políticas que endosaba al país.

Entre las críticas, el panista aprovechó para defender a su candidato de campaña, Josefina Vázquez Llorens, descalificando al microcebo por el perredista.

"Hipocrita lo que se llama hipocrita es alguien que cuando lo convienen le llama a Juan Ramón de la Fuente pino de Zedillo y cuando le convienen dice que es tan bueno, tan bueno, que hasta Secretario de Gobernación lo va a hacer", insistió.

Al priista Roberto Madrazo, Calderón lo llamó corrupto y cuestionó que con el sueldo de Gobernador se haya comprado un departamento de lujo en Miami.

"En ese tiempo se compró un departamento en Miami con un millón de dólares y con una empresa fantasma. Si el sueldo del Gobernador de Tabasco da para eso, bueno pues entonces va a ser un departamento de lujo, tanta pobreza", acusó.

Ante el panorama, Calderón contó en que tanto el perfil seguro de sus adversarios como los pleitos concurren como zedillos, empujando a los tabasqueños a no apoyar ni a López Obrador ni a Madrazo.

"Ayer por primera vez en lo que va de su campaña, Calderón viajó en sueldo comercial y en clase turista. Al tocar tierra tabasqueña ya lo esperaban tres comités de la del Estado Mayor en la zona de descanso.

los dirigentes estatales del PAN en la terminal y a los delegados del Gobierno Federal en el restaurante.

Hasta el lugar llegaron los delegados de las Secretarías de Medio Ambiente y de la Reforma Agraria, así como de la Procuraduría del Medio Ambiente y del Registro Agrario.

LAS CIRRAS
Durante su gira de medio día por Villahermosa, Calderón se reunió con cerca de 600 simpatizantes, que equivalen al 30 por ciento del total de mil quinientos activos del PAN y al 4 por ciento del total de adherentes en el estado.

Ante el panorama, el propio Calderón aseguró que no es un candidato convencido.

"Abiertamente estoy echando mis curules a la mesa. Yo soy el candidato menos conocido de todos y me interesa darme a conocer rápidamente", dijo.

Por la mañana, Calderón participó en un desayuno con empresarios, al que asistieron unas 250 personas, entre inversionistas, presidentes de cámaras de comercio y simpatizantes panistas.

El encuentro tuvo un costo de 20 mil pesos, de acuerdo con la cotización proporcionada por el hotel. Más tarde, Calderón inauguró una casa de campaña en la entidad donde anunció la integración de dos ex parlamentarios a su campaña: Joaquín Méndez y Tito Filigrina, originarios del distrito electoral en el que reside la familia de López Obrador.

Sin embargo, actualmente, ambos legisladores locales independentistas llevan un proceso de suspensión de derechos en el PRI, luego de que

en votaron a favor de la Cuenta Pública del Gobierno estatal priista en el 2006.

Finalmente, antes de tomar el vuelo y viajar a Campeche, el candidato panista encabezó un acto con

integrantes de la organización Campesinos de Productores Agropecuarios, quienes fueron conducidos en el camión del queque Tomás Garrido, donde Madrazo acompañó a tener grandes reuniones.

Huellas

7 Actos públicos

> Villahermosa y Campeche.

OPINIÓN

> Español los lugares de Fox contra la política.

> Seguro médico universal para niños y niñas.

> Estabilidad económica y generación de riqueza.

NOVIEMBRE

> Valle de Bravo, Edo. Mex.

> Tampico, Tamaulipas.

LA FRASE

«Sus paisanos (Madrazo y López Obrador) son de la pelta pasada, son en blanco y negro».

R103-02-0618

Prometen eficientar Secretarías

Luis Armando Mendoza

COMERCIAL

CAMPESINE. Felipe Calderón aseguró que de ganar la presidencia de la República revisará el número de Secretarías de Estado, pues consideró que son muchas.

"Me propongo hacer una revisión integral de la administración pública federal para hacerla más eficiente, mucho menos pesada, mucho menos costosa para el contribuyente", dijo en una entrevista en esta ciudad.

El aspirante dijo que algunas podrían ser fusionadas y crear otras.

"Me preocupan muchos los áreas como la de pesca, me interesa crear y organizar políticas públicas en materia de cultura.

"Tengo en mente algunos lineamientos que me permitirán tener un control y una misma dirección, por ejemplo, en todas las áreas económicas que están vinculadas entre sí, pero que no están debidamente organizadas", precisó.

Calderón encabezó después un encuentro con alrededor de mil panistas en el Casino de Campeche, donde presumió que a diferencia de sus rivales, tiene los mismos límites.

"Me dicen muchas cosas y se dirán muchas más porque soy un ser humano, con virtudes y defectos, odio a Dios por mí un pecado cotidiano, pero así es, yo tengo las manos limpias", se dijo.

Antes, por la tarde, sostuvo un encuentro con empresarios del Consejo Coordinador Empresarial, muchos de ellos ex priistas o con lazos familiares con políticos de esa partido, como Eduardo Escalante, padre de Gabriel Escalante Castillo, aspirante a la candidatura priista por una diputación federal o una senaduría.

toral, Luis Carlos Ugaldé, para asegurar que el pago la convocatoria formal y fijar las reglas de los debates.

Aseguraron que el interés de sus candidatos es que el debate y la campaña en general, privilegie la propuesta y no la descalificación.

Griest aseguró que no solo Calderón ha insistido en el debate, recordó que el candidato de su partido Roberto Madrazo planteó la necesidad de debatir ideas desde el inicio de la campaña electoral.

Impulsan Green y Josefina debates

Ernesto Méndez

El PRI y el PAN acordaron ayer bajar la calificación de al menos dos debates entre los cinco candidatos presidenciales.

Rosario Green, secretaria general del PRI, y Josefina Vázquez Llorens, coordinadora política de la campaña del aspirante panista Felipe Calderón, pactaron ayer promover que el debate se celebre lo antes posible.

Incluso, en un encuentro agendaaron temas como política social, presupuesto económica, seguridad pública y política exterior.

Vázquez Llorens, quien promueve el debate tras la invitación pública que hizo su candidato hace dos semanas, informó que hasta el momento no ha recibido respuesta del PRI o la indicación de qué día será el megaculso del candidato de la Alianza por el Bien de Todos, Andrés Manuel López Obrador.

La ex secretaria de Sedesol informó que ayer también habló con dirigentes del Partido Nuevo Alianza, quienes manifestaron su disposición para que su candidato, Roberto Campa, participe en el debate.

Además, dijo estar segura de que Patricia Mercado, candidata de Alternativa Socialdemocrática y Campesina, también participará en el encuentro.

"La invitación se hizo de manera abierta y plural, vemos como una señal de inclusión y democracia la participación de todos los candidatos en este debate ante la ciudadanía, que nos quiere mostrar se trata de hacer oídos o a favor de nadie", comentó.

Green y Vázquez Llorens concluyeron en un restaurante del hotel Presidente Intercontinental del Distrito Federal, y sus políticas se darán a conocer al presidente del Instituto Federal Electoral, Luis Carlos Ugaldé, para asegurar que el pago la convocatoria formal y fijar las reglas de los debates.

Aseguraron que el interés de sus candidatos es que el debate y la campaña en general, privilegie la propuesta y no la descalificación.

Griest aseguró que no solo Calderón ha insistido en el debate, recordó que el candidato de su partido Roberto Madrazo planteó la necesidad de debatir ideas desde el inicio de la campaña electoral.

R103-02-0618

R103-02-0618

Alista Guelatao un reproche para Madrazo

Esperan priistas que acudan 8 mil simpatizantes al mitin

Buente Jiménez
PUEBLO

GUELATAO. Las autoridades de Guelatao esperan a Roberto Madrazo con un reproche.

Le dicen que si bien el PRI apoyó en el Congreso un proyecto con una partida millonaria para la zona, los recursos aún no llegan.

"Pero no sabemos dónde están, eso le vamos a decir", adelantó Jaime Martínez, asesor del ayuntamiento.

Este dinero, de acuerdo con el proyecto, está destinado para construir una arena que servirá como un centro de convenciones y deportes; concluir una red de drenaje y una planta tratadora de aguas negras.

Para los pobladores el dinero está entre el Gobierno estatal y la Comisión para los Pueblos Indígenas que dirige Xóchitl Gómez.

"Lo que está pasando es que se están haciendo obras que no se piden (como el cambio de subvención en la plaza) y no sabemos si su costo está saliendo del dinero que nos autorizaron, eso nadie nos lo ha podido explicar", agregó Jaime Martínez.

LA MASA
En un pueblo que cuenta con 800 habitantes (120 con credencial de elector) el equipo del candidato priista Roberto Madrazo se comprometió a reunir 8 mil personas para su mitin de este viernes.

La asamblea tricolor arribó a ayer al municipio y plantó al Presidente Municipal, Carlos Martínez, la intención del acto masivo y solicitó su apoyo para colocar un templo.

La obra está en obra desde que el 20 de enero el Gobernador Ulises Ruiz dio el banderazo a una serie de obras en el ayuntamiento, en el marco del Bivestuario del natalicio de Benito Juárez.

Como parte de los trabajos ordenó levantar todo el adoquín de la ex-

planaada civil, un día antes de que llegara el periodista Andrés Manuel López Obrador.

Hasta ayer el lugar estaba sin piedras. Sólo había tierra apilada. Ahí los criamos colocan decenas de miles de una alquiladora de la ciudad de Oaxaca. A decir de los organizadores de la alquiladora los a colorar 3 mil miles.

Además trajeron sanitarios móviles con la leyenda "Sector Salud de Oaxaca".

Entre el pueblo y municipios cercanos como Ixtlán se comentó a la gente que pagaran 100 pesos, una tortilla y un refresco a quien asistiera al mitin.

JURISTAS DE CALENDARIO
Por otra parte, Santiago Ruiz Martínez, representante del Partido Alternativa Socialdemócrata y Campesino (DASC) denunció el jueves ante el Consejo local del IFE que el Gobernador Ulises Ruiz presiona a las autoridades municipales para que "incurren" frente al acto de Madrazo.

El edil Carlos Martínez, recordó que de cualquier los políticos siempre se acuerdan cada año, después de decir ya no hay nada.

"Todas las políticas se hacen juristas cada año", dijo.

Solicita Ulises permiso

El Gobernador de Oaxaca, Ulises Ruiz, solicitó un permiso sin goce de sueldo para adhirir a la gira proselitaria que realizará este viernes Roberto Madrazo, candidato presidencial de la Alianza por México, en ese estado.

En un documento, fechado el 31 de diciembre, Ruiz no menciona las actividades partidistas que realizará y sólo informó que la razón por la que no se presentará a labores es personal.

Claudia Guerrero

Utiliza Madrazo imagen de esposa

Claudia Guerrero

Primero en el formato de "Diario de campaña", luego en los discursos pronunciados en Tlaxiaco y ahora en un mensaje televisivo.

Roberto Madrazo, candidato presidencial de la Alianza por México, incluyó como parte de su estrategia de campaña la imagen de su esposa, Isabel de la Parra, tanto en los pro-

gramas como en los discursos que pronuncia en los mítines.

Sus más recientes apariciones en televisión fueron el pasado domingo, alrededor de las 21:00 horas, durante la transmisión del programa musical "Cantando por un sueño".

Los días posteriores, De la Parra apareció en fragmentos de televidencia en otras ocasiones, pero lo que más llama la atención es lo que la gente dice de él sin conocerla. Nada lo comen por eso me cast con él", expresa en el mensaje, en el que aparece sola.

De hecho, en su reciente visita a Tlaxiaco, Madrazo incluyó el tema en casi todas sus participaciones.

"Me pidió, una gente que lo quiere mucho, decirles que no puede venir por su enfermedad, pero que les manda, Isabel, todo su cariño, todo su amor, para la gente de Ciudad Juárez", dijo.

En su estrategia, Madrazo también incluyó ahora a su aliado del PVEM, Bernardo de la Torre, quien declaró a sus apócrifos periodistas como consecuencia de la elección.

Integran a Sarukhán como asesor

Andrés Melón y Arístides García

Josefina Vázquez Mota anunció ayer la integración de Arturo Sarukhán a la campaña presidencial de Felipe Calderón.

Revelada con la bancada del PAN en la Cámara de Diputados, la jefa de campaña de Calderón los explicó que el aún Conal de México en Nueva York será responsable de la estrategia internacional del aspirante presidencial panista.

Según legisladores asistentes a la reunión, la ex Secretaria de Desarrollo Social le explicó que Sarukhán pondrá además especial atención en los estados expatriados de migrantes y en el comercio con el cuerpo diplomático que será prioritario para la imagen del candidato ante foros académicos.

Ayer mismo, fuentes del Consulado mexicano en Nueva York confirmaron que Sarukhán ya procesó su renuncia para hacerla efectiva a partir del 16 de febrero próximo.

Arturo Sarukhán aún no ha notificado su salida a la Comisión de personal del Servicio Exterior Mexicano, pero se espera que lo haga la próxima semana, según explicaron las mismas fuentes.

Pero en tanto, su incursión en la campaña fue cuestionada al menos por uno de los diputados federales panistas de Puebla, quien aseguró que los siguientes de ese estado se han quedado de maltrato y discriminación de parte de Sarukhán en Nueva York.

"¿Cómo él? -cuestionó al momento de anunciar el nombramiento- si hay quejas de poblados contra él, hay carpetas con información de casos de discriminación", dijo el legislador.

"Lo vamos a revisar, vamos a analizar todos los casos", respondió Vázquez Mota.

R103-02-0616

R103-02-0616

R103-02-0618

Ve AMLO en Chiapas falla de alternancia

Considera candidato vigentes las causas que dieron origen a irrupción de EZLN

Daniel Pantoja y María Teresa del Riego

TUNTA GUTIÉRREZ. Las áreas en los gobiernos federales y estatales sólo intentan resolver las que dieron origen al levantamiento del EZLN.

La inversión la sagrada el mandato presidencial de la coalición Por el Bien de Todos, Andrés Manuel López Obrador, quien se comprometió ante sus seguidores a abrir una nueva etapa en la historia de Chiapas, para que deje de ser un estado rico con pueblo pobre.

La discriminación y pobreza, dijo, sigue gobernando los rostros de la mayoría de los chiapanecos.

López Obrador señaló que los beneficiarios del reparto agrario, construcción de infraestructura y otros programas han sido para una minoría.

La inversión pública se convirtió en botín de políticos corruptos

UN VISTAZO

Pierde el PRI 2 legisladores México.- La fracción del PRI en la Cámara de Diputados perdió dos escaños en dos días.

Al perder Lázaro Reyes-Iturrón se declaró independiente y al reemplazarlo lo mismo Benjamín Segalón.

Ambos apoyarán la campaña de López Obrador.

Reyes-Iturrón anunció su salida de las filas priistas acompañada del perrequista Manuel Camacho.

Avala Gil Díaz a Ramírez de la O Los Angeles.- El Secretario de Hacienda, Francisco Gil, consideró Rogelio Ramírez de la O es buen prospecto para estar al frente de la SICP.

Andrés Manuel López Obrador declaró recién que (en caso de llegar a la Presidencia) nombraría a Rogelio Ramírez de la O a quien conoce, es un tipo serio un financiero responsable y así que podrá cumplir con ese papel, aseren.

Truenan a catedráticos vinculados con Redes

Verónica Jiménez

PACHUCA. Autoridades de la Universidad Autónoma del estado de Hidalgo despidieron a tres catedráticos ligados a las Redes Ciudadanas que apoyan al candidato de la alianza Por el Bien de Todos, Andrés Manuel López Obrador.

Una semana después de que se anunciara de esa universidad la expulsión una reunión al exalumno primer Roberto Madrazo ocurrieron dos despidos.

Benjamín Herrera Cortés, de

nia Meza y Pablo Vargas, en fiestas lo que a su decir es un desdicho impuesto por parte de autoridades universitarias.

"Nos sentimos perseguidos, señalados por nuestras ideas y publicaciones periodísticas" aseguró Vargas, investigador durante más de 20 años en el Instituto de Ciencias Sociales.

El martes 24 de enero, Madrazo fue recibido con una sonora ovación durante un encuentro con estudiantes de la CAUEH en un espacio abierto.

María Lili Santibañez, directora de Comunicación Social, negó que hubiera una persecución contra los catedráticos.

Benjamín Herrera, coordinador

Dijo que estos son casos que se registraron de manera aislada y que desconoce si los tres tenían relación con las Redes Ciudadanas.

"La universidad tiene objetivos exclusivamente académicos, tiene planes y proyectos, pero con Benjamín y Tania no tenemos problemas, ellos siguen integrados a la CAUEH, creo que hay un malentendido por parte de ellos", afirmó Santibañez.

El despido de Vargas ocurrió el 3 de enero y el de Meza se expresó al propio académico, quien fue removido con Arturo Herrera Gutiérrez, secretario de Finanzas del gobierno capitalino.

Benjamín Herrera, coordinador

de Redes Ciudadanas en la entidad y presidente de la Fundación Arturo Herrera Calahorra (dedicada a difundir el arte, la cultura y el deporte), fue notificado el miércoles que estaba siendo desahogado de la carrera de Sociología y Demografía tras cinco años de antigüedad.

Ante los despidos, catedráticos del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades, exigieron una explicación al director Adolfo Irujo, dijo que estas separaciones no tienen que ver con asuntos políticos.

"El despido de Vargas es por asuntos académicos, no se le está persiguiendo a nadie", aseguró,

la abborra plaza central.

Los gritos y consignas a favor de López Obrador se mezclaban con los abuchos y rechiflas dirigidos a Velásquez y Escandón, quienes protagonizaron su propio día de anti-popularidad en el templo.

El primero en escucha las Velásquez.

"Por el Bien de Todos es Andrés Manuel, por el Bien de Chiapas, nada con Rubén", corrieron vperredistas.

Para Escandón, actual senador, la situación no fue menos incómoda. La base perredista coreaba, "¡Baja a ese traidor!".

Zebadía y Morales, parecían tener los zapatos clavados en el templo mientras se escuchaba la inconformidad perredista.

dente. Por qué razón, por que está muy apurado, por que no le salda las cuentas, por que van abajo en las encuestas y creen que con estos programas electorales van a seguir al pueblo de México", dijo.

No con el mismo hombrecito mediático de los programas sociales, resalto, el Presidente Fox logró revertir la tendencia desfavorable para el PAN.

Tomando al mástil, López Obrador sostuvo una reunión con la estructura electoral.

PASARELA ESTATAL. Las diferencias entre los partidarios de los distintos aspirantes Emilio Zebadía, Flávido Morales, Rubén Velásquez y Benjamín Escandón, afloraron en

Huellas

Acto público Tuxtla Gutiérrez

LA FRENTE OBRERA

Reconstrucción de pueblos afectados por San

Opciones a la desahincación.

Cumplir los acuerdos de San Andrés Larráinzar.

Visitemos, Relevo

R/103-02-06/6

R/103-02-06/6

Continúa

Presentan 70 quejas por ilícitos electorales

Desconocen resultados perredistas inconformes en 15 de las 16 delegaciones políticas

Humberto Padgett

Las elecciones internas del PRD en el DF dejaron como saldo inmediato al menos 70 impugnaciones por las que procedieron inspecciones desconocieron los resultados en 15 de las 16 delegaciones políticas.

Hasta el momento de ayer, el Servicio Electoral Nacional había recibido 70 quejas en contra de los resultados por las que el Sol Azteca en los juzgados de impugnaciones, distritos locales y el partido federal.

Después de haber presentado el Servicio Electoral Nacional en el momento de ayer, fecha límite para la presentación de impugnaciones las quejas, se han resuelto en última instancia por la Comisión Nacional de Casación.

La única delegación que hasta el momento no había sido objeto de inspecciones son Milpa Alta.

"Vamos que es mejor de una impugnación por objeción y poder demostrar que son cosas, aunque preciso que se argumentarán por lo menos a corto plazo", expresó Arce en entrevista.

Las quejas fueron presentadas por manifestaciones de grupos que manifiestan su falta de confianza en el proceso durante la cual, el órgano alzó y revocó alrededor de 150 de las 2 mil 100 casillas electorales.

Se acusa violencia, duplicación de boletas, uso de credenciales para votar falsas, anulación durante las precampañas y defectos en la impresión de la documentación, entre otras supuestas irregularidades.

EL CASO DE ÁLVARO OBREGÓN
Uno de los hechos denunciados refiere la zona violenta del Comité Delegacional en Álvaro Obregón, caso por el que se promueve la expulsión del partido de la conduxora de los perredistas en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Lorena Villavicencio.

El PRD resolvió el año pasado la anulación y repetición de la elección de dirigentes locales en el estado de Veracruz, a pesar de que la directiva ya había muerto en el campo.

Esoic Robledo ha sido reelegida por algunos de los constituyentes como es Carlos Serrano, quien pide la inspección de la contienda en la delegación Iztacalco, donde ganó Francisco González.

Promueven operación cicatriz

Humberto Padgett

El PRD busca frenar las inconformidades de sus militantes con los resultados de la pasada elección interna en el seno del partido y crear un gran acusado de unidad.

En conferencia de prensa, los líderes de Nueva Esperanza (NE) y Unidad y Renovación (UNYR), Juan Jacco y Armando Quiroz, respectivamente, señalaron su intención de mantener su operación política en el bloque denominado Tlaxca (Todos Unidos con la izquierda).

"Queremos la posibilidad de pararle todo al Distrito Federal, en momentos de dificultades en unido de Andrés Manuel López Obrador y de Marcelo Ebrard", señaló Arce.

Los colistas, que inicialmente se

agrupó a una parte del PRD en contra de Marcelo Ebrard, ahora lo nombró como su candidato y conoca a la unidad en su favor.

"Estos el compromiso entre los distintos sectores, entre las diferentes fuerzas para llevar los procesos de impugnación hasta la Comisión Nacional de Casación y Vigilancia, no le a ninguna instancia externa", expresó Quiroz.

En otro sector, el candidato a la Jefatura de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, dijo por conducto de la empresa de selección de candidatos y satélites como alborotados al FBI y al PAN.

Ebrard, cuya militancia en el PRD fue desvinculada por los integrantes del Tlaxca, quienes le calificaron de "subalterno" antes de que ganara la candidatura, cuenta con el respaldo de parte de Arce y Quiroz.

"Casi Marcelo y esta mayoría que ahora se expone dio la lucha ideológica y política. Si para nosotros nuestras propuestas y damos ejemplo de integridad y madurez política", pronunció Arce cuando se le cuestionó sobre su congruencia política.

Así, el Tlaxca, que integra a los grupos minoritarios de la pasada elección interna, se manifiesta unido en la elaboración de acuerdos durante la próxima legislatura en que se realizará la mayoría al interior del sol azteca.

Inclusive, como parte de un acuerdo de unidad, algunos líderes han planteado la necesidad de comenzar ya el proceso de expulsión en contra de Marcelo Ebrard Bermejo quien ganó la candidatura a la candidatura local por el distrito 15.

NUEVOS LLAMADOS

A partir de hoy, cuando se publicarán las inconformidades, se abre un plazo de 48 horas para que respondan los sectores interesados tras lo cual, se integran expedientes y se resuelve el órgano jurisdiccional del partido.

"Diría que la resolución no puede ser más allá de finalizar febrero, porque en marzo son los registros ante el Tribunal Electoral del DF", se puso Arce.

Los líderes de Nueva Esperanza y Unidad y Renovación, Juan Jacco y Armando Quiroz, respectivamente, llamaron a la unidad del partido y firmaron los votos en la Comisión de Casación, luego del sufragio expresado por los constituyentes de acuerdo a los estatutos electorales.

2103-02-0615B

Indagan quema de boletas

El PRD inició las indagatorias por el incendio de más de mil boletas en la delegación Guadalupe A. Xalisco utilizadas en su proceso interno del 22 de enero.

Las papelerías, explicó Omar Hernández, fueron encomendadas al empresario en un Grand Mariscal luego de haber sido el jefe de la Comisión Ejecutiva de Casación y Vigilancia, Colina Residencial Acapulco de Guadalupe, sin que hasta el momento se conozca el nombre del propietario.

Dijo que de los restos se determinó que mil 15 boletas estaban cruzadas a favor de Edgar Torres, quien perdió la candidatura a la Jefatura Delegacional en su denominación con Francisco Chigall.

Si bien no se conocen los resultados a nivel delegacional, agregó el líder del partido, si podría afectar de manera directa la orientación del distrito local 2.

El abogado del PRD en el DF, Alejandro Gal, dio parte al Servicio Electoral Nacional.

R103-02-0615B

2103-02-0615B

IEQ, impulso a organizaciones legítimas y legitimadas

Es 2006, año electoral en el que se pone en juego 18 ayuntamientos y 25 diputaciones locales, en que desaparecerán ocho partidos políticos esos puestos de elección popular. Avance de Querétaro platicó con el Presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Juan Carlos Salvador Dorantes Trejo, para dar a conocer que puede esperar el ciudadano del órgano electoral.

«¿Cómo está el Instituto Electoral de Querétaro?»
 «El IEQ está preparándose para enfrentar nuestro cuarto proceso electoral, que viene la integración de los 18 ayuntamientos en el estado; la integración del LV Legislatura en el estado. Estamos trabajando con mucha puntualidad para que esté todo en orden, esperar las actividades que se vayan desarrollando conforme a los momentos electorales.»

«¿Cuál ha sido el desarrollo del IEQ desde el proceso de 1997?»
 «Este órgano electoral se fortalece cada vez más, se organiza de mejor manera, esa es la gran diferencia. Cero que el camino que va recorriendo la institución cada día va adquiriendo mayor experiencia, tiene una visión diferente para enfrentar los procesos electorales.»

«¿Cómo percibe el IEQ la participación de los ciudadanos en este proceso electoral?»
 «La participación ciudadana en el estado de Querétaro ha sido buena en comparación con otros estados: en Querétaro tenemos el segundo lugar en participación ciudadana: en el 2000 tuvimos una participación ciudadana del 68 por ciento; en el 2003 tuvimos una participación del 67 por ciento, y en este proceso electoral esperamos una participación ciudadana mucho mayor. Esta institución se ha preocupado para que esta ciudadanía participe, inclusive es uno de los objetivos que tenemos de promover el voto, invitar a la ciudadanía que participe. Es importante porque entre mayor participación exista, tendremos autoridades más legítimas. Entonces aprovechamos este espacio para hacer una invitación a todos los ciudadanos para que el 2 de julio, día de la jornada electoral, participen, ejerzan el derecho al voto. En una manera de ejercer sus derechos políticos electorales, pero es importante la participación en todos los niveles y en todas las actividades. Es una cultura democrática que tenemos que ir avanzando.»

«¿Qué trabajos han realizado con el Instituto Federal Electoral?»
 «Tenemos elecciones concurrentes, tenemos convenio firmado con el órgano electoral federal, de tal manera estos convenios nos ayudan a la colaboración para la organización de los procesos electorales. En estos casos podría ser acciones de capacitación electoral, capacitación de los capacitadores asistentes electorales, la manera de instalar las casillas electorales. De esta manera vamos colaborando con el IFE, y en relación a la tasa nominal que nos deberán dar. Hay un acuerdo de mucho respeto y colaboración con ellos.»

«¿El presupuesto para el IEQ para el 2006?»

«El Consejo General aprobó en octubre del año pasado un presupuesto de 123 millones 414 mil pesos. Incluye cada una de las actividades programadas, valga la redundancia, en el programa general de trabajo. Todas las actividades están debidamente fundamentadas y son parte de ese presupuesto. Todo estaba totalmente justificado y parte de eso eran diez millones de pesos para la construcción del inmueble en su primera etapa. Se presenta al presupuesto al ejecutivo, con copia para el legislativo. El ejecutivo hace la propuesta para que el Instituto se le otorguen 91 millones 100 mil pesos. Cuando llega al legislativo, hicimos gestiones y acercamientos con la legislatura para que se sensibilizaran y apoyaran el presupuesto del IEQ. Lo único que se pudo conseguir es que se le aumentara un millón de pesos más, que no se le aumentó, pero no es el cien por ciento lo que el consejo general aprobó. Entonces nos sujetamos a ese presupuesto y seguir gestionando una ampliación presupuestal porque nosotros tendremos esa responsabilidad del proceso electoral y enfrentarlo de la mejor manera posible.»

«¿Cuál ha sido el desempeño de los partidos políticos en el IEQ?»

«Los partidos políticos registrados ante el órgano electoral, en un principio estaban el PAN, PRI, PRD, PVEM, Convergencia y a partir de noviembre del año pasado, solicitaron su inscripción los partidos políticos nacionales Partido Nueva Alianza, Partido del Trabajo y el Partido Alternativa Social, Democrática y Campesina. Son parte integrante del consejo general, cada una de las sesiones ordinarias y extraordinarias se les invita, ellos han participado en las sesiones en las que se han desahogado puntos de cada una de esas sesiones. Ellos tienen la obligación de estar rindiendo informes financieros trimestrales de acuerdo al financiamiento público que se les otorga por parte del IEQ e informando acerca de sus autorizaciones y financiamiento privado que están autorizados ya por ley. De esa manera vienen trabajando los partidos políticos cumpliendo con sus obligaciones y a este órgano electoral, respetando sus prerrogativas.»

«¿Cuántas secciones hay en el estado de Querétaro?»

«Anteriormente eran 687 secciones. Hubo un rediseccionamiento y a partir de este año, se incrementaron a 707, porque la sección 271 viene a generar 37 secciones más, mientras que la 233 viene a generar 26 secciones más. Hay un convenio entre los municipios de Querétaro y Corregidora, que ya delimitan claramente sus límites entre sus municipios y eso generó otras secciones más que fueron ocho secciones más: cinco que se suman al distrito siete de Corregidora y las otras tres quedarían en Querétaro, en el distrito seis.»

«¿Qué reformas en cuanto a la ley electoral del estado en comparación del 2003?»

«Acabamos de tener reformas electorales publicadas el 30 de septiembre del año pasado, en

base a un análisis que se hizo de la ley electoral y se convocó a un foro para que la ciudadanía, partidos políticos y sociedades civiles participaran con propuestas para la reforma electoral. Se conformó una comisión por parte del Consejo General que fuera integrada por los siete consejeros electorales, por los representantes de los partidos políticos, por los representantes de cada uno de los poderes en el estado, ejecutivo, legislativo y judicial. Se llevó a cabo esas sesiones y el resultado fue un documento con una iniciativa de ley que se envía a la legislatura y en base a ello se generan reformas electorales.»

«¿Cuáles son las más importantes?»

«Una de que causó ruido fue el aumento del umbral electoral, que estábamos en el 2.5 por ciento y aumentó al tres por ciento, esa es una de las reformas electorales. Otra de las que avanzamos es en el sentido de que se estableció que se tendrá que respetar el centro histórico del municipio de Querétaro para la fijación y colocación de propaganda electoral por parte de los partidos políticos. Otra es que los partidos políticos deberán retirar su propaganda política a más tardar en el mes de septiembre del año de la elección. Además se amplió el financiamiento privado de los partidos políticos: una persona moral o física podrá hacer una aportación o donación a un partido político hasta tres mil salarios mínimos en forma anual; en esta última reforma aumentó a seis mil salarios mínimos.»

«Hace tres años, los partidos políticos que no alcanzaron el umbral electoral del 2.5 por ciento, inmediatamente, después de la jornada electoral, desaparecieron y no se supo más de ellos, ¿cómo previene esto, por ejemplo, en el mobiliario y en su propaganda electoral?»

«Nuestra legislación electoral va avanzando. Siempre va haber puntos que nos quedamos sin poder resolverlos inmediatamente. Efectivamente aquellos partidos políticos que no alcanzan el umbral del tres por ciento, automáticamente pierden su registro ante el órgano electoral. Oviamente ya no pueden participar en el consejo ni recibir financiamiento.»

«¿Qué hacer con su propaganda política si los partidos ya desaparecieron?»

«Tenemos reformas en el sentido de que aquel partido que haya recibido financiamiento por el órgano electoral y perdió su registro, este partido tiene la obligación de dejar los bienes adquiridos con el financiamiento público. En ese sentido podríamos nosotros recuperar algo para que en determinado momento, tener que hacer algo con esos bienes, vender esos bienes y poder pagar al municipio el retro de esa propaganda electoral. Si una determinada fecha el partido político no retira la propaganda electoral, el municipio lo haría, pero nos mandarían la factura a nosotros para cobrársela al partido político. Pero si el partido político desaparece, con la venta de esos bienes, podríamos sufragar esos gastos de tal manera para que se cumpla la normatividad.»

Santiago de Querétaro a 17 de Enero de 2006